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Не подставляй спину
товарищам, товарищ Юрчик

АЗЕТА «За Победу!» А
25 августа опубли-
ковала мою ста-
тью, которую я пе-
редал в редакцию 
ещё 13 августа, не 

зная, что 18 августа буду уча-
ствовать в очередном спекта-
кле, который организуют Юр-
чик и его верные оруженосцы. 

Ничего не стал исправлять в 
предыдущем тексте, но вот но-
вые мысли решил изложить. 
Начну с того, что в Доме техники 
действительно собралось мно-
го известных и заслуженных ве-
теранов, мнение которых я знал 
со дня партийной конферен-
ции: Юрчика незаслуженно ос-
вободили от должности перво-
го секретаря крайкома КПРФ и 
ещё более – исключили из пар-
тии. Собралось в зале, как зая-
вил Собко, активный организа-
тор этого «хурала», так потом на-

зовёт этот сбор Юрчик, 120 чело-
век. Его поправили: 150, другой 
голос в ответ – 130. Все они пре-
увеличили. Не наберётся и сот-
ня. Кроме того, рассматривая 
видеокассету, обнаружил, что 
кроме беспартийного, мною ува-
жаемого Леонида Фельдмана 
ещё набирается десяток присут-
ствующих, не являющихся чле-
нами КПРФ, бывших коммуни-
стов. И хотя присутствовали ве-
тераны партии, но преобладала 
дружная команда Юрчика, члены 
которой работали с ним начиная 
с комсомола. Кто-то – на телеви-
зорном заводе, кто-то – в Совет-
ском райкоме, в крайкоме КПСС 
и КПРФ или горкоме КПСС. Они 
и задавали тон сборищу. За та-
кое слово они, конечно, обидят-
ся, но партийным собранием я 
считаю такое мероприятие ком-
мунистов, на котором все чле-
ны КПРФ имеют равные права 
свободно выражать своё мне-
ние – это тоже из Устава КПРФ, 
пункт 2.3, на который ссылалась 
Островская, ведущая. 

Однако после того как Собко, 
многолетний соратник Юрчика, 
который открыл это (ладно, что-
бы уж совсем не обижать вете-
ранов, назову) собрание, объя-
вил: здесь собрались все, кто от-
кликнулся на обращение иници-
ативного комитета (вероятно, он 
– председатель или президент 
этого комитета) с просьбой об-
судить сложившуюся ситуацию 
в краевой партийной организа-
ции, беспрецедентное решение 
бюро городского комитета пар-
тии Красноярска, собрались те, 
кому дороги интересы и тради-
ции нашей краевой организации, 
кто не может быть равнодушным 
к той кризисной ситуации, кото-
рая сложилась в организации, 
те, кто обеспокоен и единством 

нашей партии, крепостью нашей 
партийной организации. В адрес 
ветеранов были сказаны такие 
слова, что и у меня чуть не вы-
шибло слёзы. Слова верные, ве-
тераны заслужили их. Так вот, по-
сле того как Собко объявил: да-
вайте начнём нашу работу, я под-
нялся и спросил: вопрос можно 
задать. 

Разрешил. Вопрос был про-
стой, он мог заинтересовать не 
только меня, но и любого дума-
ющего коммуниста. Мои дослов-
ные слова:

– Вопрос такой. К инициатив-
ной группе и всем сидящим ком-
мунистам: соответствует ли это 
собрание, встреча Уставу пар-
тии? Скажите, в каком парагра-
фе Устава партии записано, что 
коммунисты, в защиту исключён-
ного из партии, должны митин-
говать, собирать инициативные 
группы.

Что тут началось! У меня был 
с собой диктофон. Когда я его 
включил перед началом этой 
сходки, извините, собрания, на 
меня зашипели, чтобы я его вы-
ключил. Я им ответил: это моё 
дело. И, естественно, не выклю-
чил его. Вот как прореагировали 
так называемые коммунисты на 
мой вроде бы естественный во-
прос. 

Шум поднялся неимоверный. 
Полетели в мой адрес: «Наш 
Устав – не Уголовный кодекс, 
Устав – не Гражданский кодекс, 
учи Устав  и не суйся, предатель! 
Заглядывал раньше в рот Юр-
чику! Прошлый раз выступал и 
сейчас пришёл красоваться! Он 
плюёт нам в лицо!» 

И прочие любезности. Одна 
коммунистка, смотрю, полезла 
в сумку. Ну, думаю, сейчас вы-
тащит револьвер и грохнет. Соб-
ко заключил, что они действуют 

в рамках Устава и поэтому «пы-
таться обвинить нас в группов-
щине и фракционности, Владлен 
Васильевич, не пройдёт.» 

Превосходное у Собко зна-
ние Устава. Что, товарищ Соб-
ко, собрать сто процентов ком-
мунистов, воинствующих против 
решений вышестоящих партий-
ных органов, оскорбляющих ру-
ководителя крайкома, избранно-
го тайным голосованием на пар-
тийной конференции, плюющих 
на требования Устава КПРФ, за-
тыкающих хамским образом рот 
коммунисту, имеющему другое 
мнение, мазать грязью руково-
дителей ЦК КПРФ – это что, не 
групповщина? Знаешь ты Устав! 
Только ты выворачиваешь его со-
держание так, чтобы слабо зна-
ющим требование Устава каза-
лось, что вы его не нарушаете.

Здесь я окончательно сде-
лал вывод: большинство собрав-
шихся здесь коммунистов лучше 
знают Уголовный и Гражданский 
кодексы – вы слышали их репли-
ки? – чем Устав КПРФ, что они 
здесь руководствуются не Уста-
вом партии, а эмоциями. На мою 
реплику в адрес высказывания 
Собко, что нужно действовать в 
рамках Устава, в ответ на вновь 
зашипевших на меня революци-
онерок он милостливо произнёс: 
пусть он сидит, слушает, Господи.

Действительно. Господи! Тво-
рят, не ведая что. Прости их, Го-
споди!

Продолжив ведение так назы-
ваемого собрания, Островская 
уточнила, что, согласно Уставу 
КПРФ, п. 2.З., коммунисты име-
ют право обсуждать любой во-
прос, коммунисты имеют право 
обращаться в любой партийный 
орган, коммунисты имеют пра-
во высказывать своё мнение. Я 
в первой своей статье как бы от-

ветил Островской, что коммуни-
сты кроме права ещё и обязаны 
соблюдать требования Устава 
партии, осуществлять свои дей-
ствия в рамках Устава. Но ниче-
го этого не было на этой встрече 
с Юрчиком.

В выступлении самого Юрчи-
ка звучал только хвалебный па-
негирик в свой адрес: как он соз-
давал КПРФ, как он стирал коле-
ни, добывая деньги для партии, 
как ему мешали Видьманов, Ро-
манов, какие массы народа он 
собирал в общественных здани-
ях города Красноярска, сколь-
ко людей выводил на улицы. Ка-
кие преступники засели сейчас 
в краевом комитете КПРФ. Было 
видно, как это грело сердца ве-
теранов. Но я повторюсь: никог-
да никакой партийный орган не 
высказывал, что Юрчик плохо 
работал, будучи на посту перво-
го секретаря крайкома КПРФ.

Его обвиняют в том, что он 
переродился в обыкновенно-
го, исторически известного для 
Коммунистической партии пе-
рерожденца, поставившего свои 
амбиции выше интересов пар-
тии, что он занялся формиро-
ванием групповщины в краевой 
партийной организации. В своём 
выступлении он и сам, вероят-
но не задумываясь об этом, со-
знался. Сознался, что разъезжал 
по районам края, правда, сказал, 
что его приглашали, проводил 
в первичных парторганизациях 
собрания в свою защиту. Он так 
и заявил: присутствовал на де-
сятках партийных собраний, и ни 
одно из них не поддержало ре-
шение Красноярского горкома и 
крайкома партии о его исключе-
нии из партии. Защитники Юр-
чика, скажите, как эти действия 
Юрчика согласовываются с Уста-
вом КПРФ?

 И сборище, опять извини-
те, собрание, созванное ини-
циативным комитетом, что – не 
групповщина? Где это записано 
в Уставе, что несогласные ком-
мунисты должны создавать ини-
циативный комитет в защиту ис-
ключённого из партии? Во что вы 
хотите превратить нашу партию? 
Вы хоть раз задумывались, това-
рищи ветераны, в какое болото 
вас затягивает господин Юрчик, 
бывший наш коммунист и руко-
водитель?

Требует, чтобы факт его ис-
ключения рассмотрели на пле-
нуме крайкома с присутствием 
сидящих в зале ветеранов, ко-
торые, как я отмечал, лучше зна-
ют Уголовный и Гражданский ко-
дексы, чем Устав КПРФ. Он что 
–  член крайкома, исключение 
или наказание которых, действи-
тельно, согласно Уставу, должны 
рассматривать на пленуме или 
бюро соответствующего партий-
ного органа. Юрчик – рядовой 
член партии. Во что превратит-
ся этот пленум, на котором будет 
присутствовать необузданная 
кучка обиженных коммунистов, 
ставящих на божницу Юрчика и 
по-хамски, голословно обвиняю-
щих Медведева, представить не-
трудно. 

Опытный аппаратчик и интри-
ган, Юрчик прекрасно знает, что 
никакого пленума собирать ради 
него не будут. Зато появляется 
хороший повод ему заявлять, что 
крайком испугался. Юрчик обви-
нил руководство крайкома, се-
кретаря крайкома Медведева во 
всех грехах. Медведев разгоняет 
опытные кадры. Назвал несколь-
ко фамилий. Но это было и при 

Владлен ЧАРИКОВ,
ветеран  партии

Крепить единство партии

 Г

В конце прошлой недели состоялось 
собрание партийного актива Советского 
района.

Первый секретарь крайкома партии П. 
П.  МЕДВЕДЕВ рассказал о задачах комму-
нистов в свете предстоящих выборных кам-
паний в Государственную думу и Законода-
тельное собрание. До них осталось не так 
уж много времени. И есть вероятность, что 
власть пойдет на совмещение выборов. Так 
будет проще сгладить противоречия в обще-
стве, запутать неискушенного избирателя.

П. П. Медведев подчеркнул, что впере-
ди –  ответственные события: отчётно-вы-
борная партийная конференция и краевой 
съезд депутатов-коммунистов всех уровней, 
который поможет выстроить чёткую депутат-

скую вертикаль. Первый секретарь Красно-
ярского городского комитета партии Н. М. 
СМЫК отметил, что завершено юридиче-
ское оформление статуса городского отде-
ления КПРФ и рассказал о первоочередных 
задачах коммунистов краевого центра.

Это – подготовка к выборам, усиление 
протестного движения, развитие матери-
ально-технической базы. Надо серьёзно по-
работать для укрепления городской  комсо-
мольской организации, объединения всех 
общественных организаций левой ориента-
ции.

Председатель контрольно-ревизионной 
комиссии  краевой партийной организации 
В. С. БЕДАРЕВ остановился на работе ко-
миссии. Ее смысл – быть не мечом, а щитом 

партии, добиваться, чтобы строго соблюда-
лись Устав КПРФ, директивные документы 
руководящих органов партии. О диапазоне 
работы комиссии говорят такие факты. КРК 
заслушала отчёты первого секретаря край-
кома П. П. Медведева, фракции КПРФ Крас-
ноярского городского Совета.

Рассмотрен вопрос о выполнении реше-
ния о партмаксимуме для депутатов-комму-
нистов, работающих на постоянной основе.

КРК уделяет внимание каждому заявле-
нию, проводит проверку даже по необосно-
ванным, на первый взгляд, случаям.

Обсуждены некоторые другие вопросы 
внутрипартийной жизни.

Александр КОЗЫРЕВ. 
Фото автора.

Главные направления

Тарифы: повысят или нет?
Как сообщили «Новости» Седьмого канала, тарифы на 

электроэнергию для красноярцев в ближайшие годы могут 
вырасти наполовину. 

Об этом заявили энергетики. «Русский алюминий» перестал 
платить за потребляемые киловатты. Городские чиновники гото-
вят иски в суд, но эксперты полагают: вернуть жизненно важную 
сумму в регион может только премьер В. Путин. Горожане пока не 
знают, что от праздничной иллюминации в центре Красноярска 
могут остаться лишь воспоминания. Цены на электричество могут 
существенно возрасти – и тогда будет не до красоты. 

Жительница Красноярска: «Наши соотечественники построили 
ГЭС, и теперь мы платим такие бешеные деньги. А что делать лю-
дям, которые вообще мало получают? 

Взять веревку и повеситься?» Поводом для мрачных раздумий 
стало недавнее совещание в мэрии по подготовке к отопительно-
му сезону. Энергетики доложили главе города, что «РУСАЛ» за-
ключил договор напрямую с федеральной сетевой компанией. В 
результате край лишился 3,5 миллиарда рублей. Чиновники успо-
каивают: бояться вроде бы нечего. 

М. Кузичев, заместитель председателя правительства Красно-
ярского края, утверждает: «Мы не ждем увеличения тарифов на 
следующий год в связи с этой проблемой». Но в мэрии спокой-
ствия не разделяют. 

Глава Красноярска П. Пимашков призвал готовить иски во все 
вышестоящие организации:

– Пусть нам объясняют, почему из города увели эти деньги, и 
кто будет возмещать. Потому что мы каждый день дышим, тем, что 
они производят. 

Энергетики и не скрывают: затраты в размере 50% так или ина-
че должны лечь на плечи потребителей. О. Лукин, директор фили-
ала ОАО «МРСК Сибири» Красноярскэнерго: «Амортизационные 
отчисления, которые будут направляться на развитие, восстанов-
ление, реновации, – этой части мы и не досчитались».

***
Во фракции КПРФ Законодательного собрания подготов-

лены предложения по обсуждению на сессии Заксобрания 
вопроса о росте тарифов на электроэнергию. 

Председателю Правительства 
Красноярского края Э. Ш. АКБУЛАТОВУ.

В краевой комитет КПРФ обращаются пенсионеры, ветера-
ны труда. Они рассказывают, как испытывают на себе дополни-
тельные сложности в жизни, вызванные постановлениями пра-
вительства Красноярского края от 14.10.2009 г. NN 521-п, 523-п 
и 524-п, действующими законами, которыми установлены за вы-
плачиваемые 110 руб. – 26 «бесплатных» поездок, а остальные, 
свыше 26, за 50%-ную оплату, с максимальной доплатой при об-
щем количестве поездок свыше 100 в сумме 630 руб. 

Позднее правительство края вместе с Законодательным со-
бранием откорректировало упомянутые выше постановления и 
приняло очередные постановления NN 611-п и 612-п, которыми 
количество «бесплатных» поездок увеличено с 26 до 36, а общее 
количество поездок сокращено до 60, из которых 24 –  за 50%-
ную оплату. Ветеран труда В. Томашов, обратившийся с письмом 
в краевой комитет КПРФ, подсчитал: «… на 100 поездок в месяц 
согласно предыдущим постановлениям ветеран и пенсионер дол-
жен был заплатить 520 руб., т.е. быть ограблен на 410 руб. По при-
нятым постановлениям от 27.11.2009 г. NN 611-п и 612-п - быть 
ограблен на 572 руб., т.е. на 162 руб. больше, с 1 января 2010 г. 
(не выплачено по 110 руб.), то есть в январе ограблен на 682 ру-
бля. За год в итоге – на 8184 руб».

В связи с тем, что бюджет края получил  более 18 млрд. сверх-
плановых доходов, краевой комитет КПРФ просит Вас рассмо-
треть вопрос о расширении льгот на  проезд в общественном 
транспорте для пенсионеров, ветеранов труда на уровне, который 
был до принятия постановлений Правительства № № 521-п, 522-
п, 523-п.

Первый секретарь крайкома КПРФ,
руководитель фракции КПРФ 

Законодательного собрания
П. П. МЕДВЕДЕВ.

Партийная хроника
В бюро крайкома КПРФ
В минувшую пятницу состоялось заседание бюро 

краевого комитета КПРФ.
На заседании бюро утверждены первыми секретарями 

местных отделений КПРФ избранные на конференциях:
Красноярского городского –  
                                                 Николай Михайлович СМЫК,
Зеленогоского городского –  
                                                 Алексей Павлович СЛОНОВ,
Железногорского городского – 
                                                 Вадим Сергеевич ШЕВЧЕНКО,
Минусинского городского –  
                                                Андрей Петрович НОВАК,
Берёзовского местного – 
                                                Тельман Магеррам-Оглы ТАМОЕВ,
Норильского городского – 
                                                Пётр Иванович ПОЛЕЖАЕВ.

***
Рассмотрен вопрос «Об итогах 2009/2010 учебного года 

в системе политического просвещения и задачах отделений 
КПРФ на новый 2010/2011 учебный год».

***
Рассмотрен вопрос «О центре политической подготовки 

партийных кадров»
***

Бюро заслушало информацию депутата фракции КПРФ 
Красноярского городского Совета Н. И. Михалевой об ее 
участии в работе III съезда народных депутатов Сибири.

***
Рассмотрены некоторые другие вопросы внутрипартий-

ной жизни. 

Съезд народных 
депутатов Сибири

р

В Новосибирске прошел организованный Новоси-
бирским обкомом КПРФ III съезд народных депутатов 
Сибири. Наш край на этом высоком форуме представ-
ляла депутат фракции КПРФ Красноярского городского 
Совета Нина Ивановна МИХАЛЕВА.

– Участниками съезда стали 200 делегатов из 10 регио-
нов Сибирского федерального округа, – рассказывает она. 
– Приехали представители Алтая, Бурятии, Хакасии, обла-
стей Сибирского региона.

Среди участников форума были 5 депутатов от фракции 
КПРФ Государственной думы, секретари ЦК КПРФ.

Съезд народных депуряд заявлений и обращений к руко-
водству страны.

***
Редакция готовит подробное интервью с депутатом Крас-

ноярского городского Совета Н. И. Михалёвой.

Сегодня –  День знаний. Примите поздравления!р р

«Космос мы проиграли русским за школьной партой», –
сказал президент США Джон Кеннеди 4 октября 1957 года, 
в день, когда СССР запустил в космос первый искусствен-
ный спутник Земли. Ельцинско-Путинско-Медведевская 
Россия делала и делает всё, чтобы  в области образования 
Россия пятилась назад. Теперь проигрывает Россия. Вот 
цифры и факты за последние полтора десятилетия.

Число школьников сократилось с 20 до 13 миллионов.
Из  60 тысяч школ 18 тысяч нуждаются в капитальном 

ремонте, а одна тысяча находится в аварийном состоянии.
Если в деревне нет школы – деревня погибает. В пост-

перестроечное время Россия потеряла 35 тысяч деревень. 
Теперь это – мёртвая зона.

Ежегодно в стране закрывается 700 сельских школ.
По закону о коммерциализации бюджетной сферы к 

июлю 2012 года все государственные и муниципальные 
организации в сфере науки, образования, здравоохра-
нения и культуры будут преобразованы в новые типы уч-
реждений: автономные, бюджетные, казённые. Малень-
кие школы придётся слить с большими. Последствия бу-
дут трагическими.

Реструктуризация сельских школ привела к повсе-
местному уничтожению образования на селе. В 2001 году 
было закрыто около 9 тысяч школ, за 2003 – 2006 гг. – бо-
лее 1990, а за 2007 – 2008 гг. – 2600.

Кстати, более 65 % общеобразовательных школ нахо-
дятся именно в сельской местности. 

(Картина Н. Богданова-Бельского «У дверей школы»).
Написана в 1897 году.
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Избраны секретарями
На конференциях первыми секретарями местных отде-

лений избраны:
САЯНСКОГО местного (районного) – 
Валентина Васильевна  ЧУБ;
НАЗАРОВСКОГО местного (городского) –
Надежда Леонидовна ЕЛИЗАРЬЕВА.
Поздравляем товарищей с высоким доверием!

Уважаемые педагоги! Дорогие школьники и родители!
Сегодня – День знаний, общенародный праздник. Из года в год 

в этот день мы испытываем нежность при виде первоклашек, 
каждого трогают трели первого школьного звонка.

Но есть и тревога. В эпоху, когда иные страны переходят к 
всеобщему высшему образованию, Россия утратила позиции. 
Уникальному советскому наследству нанесен страшный урон. 
Расходы государства на образование крайне малы. Слова «учи-
тель» и «нищий» соседствуют друг с другом. Каждый раз, когда 
власть провозглашает очередную «реформу образования», ста-
новится ясно: образованные люди ей не нужны и даже опасны.

Разве может продолжаться такое? И будет продолжаться, 
если правительство готово и дальше паразитировать на рас-
продаже нефти и других ресурсов. Но это не может устроить 
граждан России.

Пора понять: для созидания нужны фундаментальные зна-
ния, которые вооружают логикой, позволяют проникать в суть 

явлений, понимать причины и взаимосвязи, предвидеть послед-
ствия. Они помогают найти альтернативу, когда многим ка-
жется, что выхода уже нет.

Образование — это еще и коллективная память общества. 
Бойтесь иванов, не помнящих родства. Дух сплоченности важен 
для любого народа. Он особенно важен для России с её бескрай-
ними просторами. Способность подчинять личное общему дела-
ла наш народ непобедимым в самую лихую годину, помогала вос-
стать из огня любых испытаний.

Желаем всем умения и неиссякаемого стремления учиться. Не 
отставать от требований времени. Сохранять ясный ум и че-
ловечность.

Пусть для каждого будут чудесными школьные годы.
Пусть открывает новые горизонты студенческая пора.
Пусть смелые дерзания рождают выдающиеся открытия.
С праздником, с Днем знаний вас, дорогие друзья!

Красноярский краевой комитет КПРФ.

Листовка в газете



2 ЗА ПОБЕДУ! № 30 (466) 1 сентября 2010 года

Где в Уставе записано, что несоглас-
ные коммунисты должны создавать 
комитет в защиту исключённого из 
партии?

Крепить единство партии

КПРФ 
в регионах

Рубрику ведет 
Александр КОЗЫРЕВ

Разве ты забыл, почему оста-
вил должность секретаря край-
кома замечательный, инициа-
тивный, грамотный коммунист 
Сергей Маслов. Напомню тебе 
и твоим восхитителям стилем 
твоей работы, твой настоящий 
стиль – тот, о котором расска-
зал в письме к партийному акти-
ву коммунист Маслов, оставляя 
работу в крайкоме КПРФ. 

В своём выступлении Юрчик 
много раз подчеркнул как пре-
ступление крайкома – прове-
дение конференции городской 
парторганизации, убеждая со-
бравшихся, что дело дойдёт до 
суда. Она нелегитимна, так как 
не было решения пленума край-
кома по данному вопросу. 

Ну хоть бы заглянул в Устав 
КПРФ. Там чёрным по бело-
му записано: «Местное отделе-
ние КПРФ (городское, районное) 
создаётся на учредительном со-
брании или конференции ...по 
решению комитета или бюро ко-
митета соответствующего реги-
онального отделения КПРФ». 

Решение о создании город-
ской парторганизации было при-
нято на бюро крайкома. Что за 
преступление совершил край-
ком, товарищ Юрчик? Для чего 
ты всё это нагнетаешь, заводишь 
в блуд коммунистов? 

И райкомы сохранились, у ко-
торых лишь уменьшились пра-
ва по некоторым вопросам. 
Присутствующие коммунисты и 
беспартийные встретили заяв-
ления Юрчика гулом возмуще-
ния в адрес Медведева на та-
кое преступление против город-
ских коммунистов. Считаю, что 
Юрчик, как всегда и везде, рас-
считывает на незнание комму-
нистами Устава КПРФ. Так что 
все твои, Владислав Григорье-
вич, обвинения в адрес край-
кома КПРФ являются надуман-
ными, разъяснения не до конца 
правдивые, лукавые, амбиции 
лезут через край. Очень жаль, 
что некоторые ветераны прини-
мают твои высокопарные, звон-
кие слова за правду. 

Это правда амбициозного че-

чил из партии, допустим, второ-
го секретаря райкома, который 
пользовался большим авторите-
том в партийных организациях, у 
хозяйственников. А вина-то все-
го: грубо нарушал Устав партии, 
не выполнял решения вышесто-
ящих органов по вопросам, ко-
торыми он курировал, был неис-
кренним перед партией. Он и ор-
ганизовал митинг протеста. 

Ты, товарищ бывший секре-
тарь райкома партии, мог бы 
представить такое во времена 
КПСС? Вероятно бы, и первого 
секретаря райкома партии сня-
ли с должности, если бы это про-
изошло. А может быть, прове-
сти другую акцию в защиту Юр-
чика? В твоём районе работают 

горняки. Попросить у них каски, 
раздать всем, кому внушили, что 
Юрчик – борец за создание бое-
вого духа в краевой парторгани-
зации, и дружно выехать в Мо-
скву на Васильевский спуск. Сту-
чать касками о булыжную мо-
стовую и дружно скандировать: 
«Товарищ Зюганов! Юрчика – на 
божницу! Медведева –  в берло-
гу! Чарикова – на мыло!». Только 
не забывайте называть имя Мед-
ведева, а то подумают, что вы 
другого Медведева хотите запи-
хать в берлогу. Быстро пришлют 
ОМОН и разгонят вас. Не смеш-
но?

Звучали выступления в зале 
одно экстравагантнее друго-
го. Одна выступающая заяви-
ла, что объявит голодовку, если 
хоть один волос упадёт с участ-
ников митинга в защиту Юрчи-
ка. Хорошая идея. Засуха везде 
свирепствует, глядишь, хлеб по-
дешевеет, а главное –  у голода-
ющей появится свободное вре-
мя, чтобы хорошо изучить Устав 

Юрчике, было всегда. Прихо-
дит новый руководитель и про-
изводит замену части кадров, 
которые устраивали старого 
руководителя, но не устраива-
ют нового. Причём тут разгон 
кадров? То же самое и по бюро 
крайкома. Юрчик сам опреде-
лял, кого избирать в бюро, Мед-
ведев свою команду подобрал. 
Почему мы должны обвинять 
его за это? Юрчик заявил, что 
нас позвала тревога, что про-
исходит в краевой парторгани-
зации. Мы теряем, утрачива-
ем достигнутое. Мы не позво-
лим топтать партийную органи-
зацию, разваливать её. Что мы 
теряем или потеряли, большин-
ству коммунистов непонятно. А 
приведённые Юрчиком факты 
притянуты за уши, умышленно 
подтасованы, как говорил один 
герой фильма – гонит картину, 
факт больного его воображе-
ния. 

Приём в ряды КПРФ в кра-
евой парторганизации не со-
кратился, а увеличился. Выбо-
ры депутатов в местные орга-
ны, прошедшие без Юрчика, 
прошли успешно. Партийные 
мероприятия проходят на высо-
ком уровне. Это отмечает и ЦК 
КПРФ. Массовости, сказал, на 
демонстрациях не хватает, так 
коммунист Юрчик пришёл бы в 
крайком и помог организовать 
массовые демонстрации.

Критикуешь стиль работы 
Медведева. Во-первых, он был 
лучший руководитель местной 
парторганизации в городе Ми-
нусинске. Во-вторых, ты лично 
выдвигал его на работу в аппа-
рат крайкома, выдвигал в руко-
водящие партийный органы, в 
депутаты, готовил себе заме-
ну. Выходит, ты совсем не уме-
ешь изучать и подбирать ка-
дры. И, в-третьих, – это главное 
– твой порочный стиль руковод-
ства и на улице каждый знал, а 
не только коммунисты. 

КПРФ. Рекомендую её поддер-
жать всем, кому не пришлось 
держать Устав в руках или читать 
через строчку. Трудящиеся ска-
жут спасибо этим коммунистам, 
что своим героическим поступ-
ком приблизили социалистиче-
ское изобилие. И нам бы слава 
досталась. А почему бы и самому 
Юрчику не присоединиться к та-
кому важному для его судьбы ме-
роприятию? 

Глядишь, 170 тысяч рублей 
ежемесячной зарплаты, которые 
Юрчик получает как депутат Го-
сударственной думы, пошли бы 
на нужды КПРФ, на издание га-
зеты коммунистов края «За По-
беду!», на помощь погорельцам.

Сейчас партия работает в тя-
желейших условиях, единство 
партийных рядов, строжайшее 
выполнение решений вышесто-
ящих органов, дисциплина ком-
мунистов – основа наших гряду-
щих побед. А ты, действительно 
заслуженный ветеран войны и 
партии, предлагаешь организо-
вывать митинг в защиту комму-
ниста, пусть даже, по-твоему, не-
справедливо наказанного, и счи-
тать, что так велит Устав КПРФ. 
Не согласен с тобой, дорогой 
мой товарищ. Юрчик призвал 
всех вас инициировать проведе-
ние партийных собраний с тре-
бованиями отменить решение 
Красноярского горкома о его ис-
ключении. Призывает выражать 
недоверие горкому и крайкому. 
Какое он имеет право так заяв-
лять? 

Разве это не нарушение тре-
бований Устава? Разве это не 
двоецентрие, не двоевластие? 
Неужели вы не понимаете это, 
товарищи юрчиковцы? За эти 
призывы Юрчика и рядом к крае-
вой парторганизации нельзя до-
пускать, а вы, ветераны, апло-
дировали ему за это грубейшее 
нарушение Устава КПРФ. Разве 
вы не знаете, что большинство 
коммунистов края, в том числе и 
большинство ветеранов-комму-
нистов, одобряют решение бюро 
горкома партии и осуждают рас-
кольническую деятельность Юр-

Не подставляй спину
ловека, и правда у него одна –  
свои интересы, а не интересы 
краевой парторганизации. Хотя 
он на словах вроде и беспокоит-
ся о делах в краевой парторгани-
зации. Ты уверял сейчас, что не 
был связан с Семигиным, – это 
ложь. Заявлять, что Президи-
ум ЦК наказал пятнадцать чело-
век, а тебя не упоминали. Так тут 
простое объяснение: исключили 
тех, кто перешёл в ряды семи-
гинцев, а Юрчик остался в КПРФ, 
чего ж его наказывать! Душа-то 
твоя, Владислав Григорьевич, – 
с ними. Многие коммунисты края 
и ЦК КПРФ знают давно об этом. 
Про твои закулисные встречи с 
ним. Про финансирование им 
твоих амбициозных проектов. 

Теперь настал хороший момент. 
Объявить себя несправедливой 
жертвой, больше намутить, ра-
зобщить коммунистов краевой 
организации КПРФ, сколотить 
себе актив – и вперёд: на новые 
государственные выборы. Оби-
женных у нас любят. Ты хорошо 
продумал.

Все выступающие на встрече 
в Доме техники ничего нового не 
добавили к выступлению Юрчи-
ка. Только если он сам себя хва-
лил, теперь ветераны хвалили 
его. Такие вносили предложения 
–  уму непостижимо. Я верю: они 
искренне говорили, только пере-
путали интересы партии с инте-
ресами Юрчика. Один заслужен-
ный ветеран, участник войны, 
даже предложил организовать 
грандиозный митинг в защиту 
Юрчика. Стыдно было слушать 
ветерана. Вот бы коммунисты 
района, которым он когда-то ру-
ководил, собрались под окна-
ми райкома партии на митинг с 
протестом, что райком исклю-

чика. Неужели вы надеетесь, что 
вышестоящие партийные органы 
за такие проступки оставят Юр-
чика в партии? Какие бы вы гроз-
ные ни сочиняли письма, прав-
да – не за вами, не за Юрчиком. 
Правда –  за настоящими, прин-
ципиальными коммунистами, 
правда –  за Уставом КПРФ. 

Устав был и должен оставать-
ся законом для коммуниста. Кто 
использует его в корыстных це-
лях – тому не место в рядах пар-
тии. На последней встрече с Юр-
чиком коммунисты и беспартий-
ные топтали Устав как могли. 
Аплодировали Юрчику на каж-
дый его выпад в адрес крайкома 
партии, честных коммунистов, 
не ослеплённых враньём Юрчи-
ка. Вы забыли, а может быть, и не 
хотите признавать, что личные 
амбиции, личные обиды любо-
го коммуниста  не должны быть 
выше интересов партии.

Я дважды пытался высказать 
свои мысли на этой встрече. Это 
зафиксировал и мой диктофон, 
и Юрчик видел. Однако ведущая 
даже не обращала внимания на 
то, что я поднимаю руку, обра-
щаюсь с просьбой. Зато револю-
ционерки вновь зашипели. Я не 
стал поднимать шум. Вдруг дей-
ствительно рядом со мной си-
дит переодетая Фанни Каплан 
и две пули за милую душу вса-
дит в меня. Ей-то что будет? Юр-
чик и Собко «в соответствии с 
Уставом КПРФ» организуют ещё 
один инициативный комитет для 
награждения отличившихся по 
уничтожению нарушителей по-
рядка на неуставном собрании 
коммунистов. Наградят эту ре-
волюционерку медалью, а может 
быть, орденом с профилем Юр-
чика. А каково будет моим вну-
кам без деда! Теперь я уверен, 
что обращаться мне к В. Г. Юрчи-
ку, чтобы он признал свои ошиб-
ки, по крайней мере, несерьёз-
но. Теперь он и сам себя, свои-
ми поступками исключил из пар-
тии. Жаль, что, уходя из рядов 
нашей партии, он заразил сво-
ею болезнью нарушителя Уста-
ва КПРФ многих честных ком-

(Окончание .
Начало на 1-й странице)

Лицом к народу
ИВАНОВО. По инициативе коммунистов первичной партийной 

организации №5 КПРФ Октябрьского района в местечке Хуторо-
во состоялась встреча депутата Ивановской городской думы А. И. 
Маслёнкина с жителями города. 

Депутат рассказал о решениях, принятых в последнее время го-
родской думой, ответил на волнующие людей вопросы. Жители пе-
редали ему просьбы и предложения.  На встрече жители микрорай-
она выразили возмущение решением депутатов от «Единой России», 
«Справедливой России» и ЛДПР сдать в аренду частникам предпри-
ятия, обеспечивающие город электроэнергией, горячей и холодной 
водой. Это, по их мнению, непременно вызовет рост тарифов и при-
ведёт к ещё большему обдиранию как липок и без того нищего боль-
шинства населения города. Особое возмущение людей вызвал наблю-
дающийся в последнее время резкий рост цен на продукты питания. 
В качестве примера приводились цены на гречневую крупу, которые 
выросли наиболее заметно. 

По запросу депутата
КРАСНОДАР. Глава муниципального образования Отраднен-

ского района Краснодарского края А.В. Волненко проинформиро-
вал депутата фракции КПРФ Госдумы Сергея Обухова по его за-
просу об удовлетворительном содержании памятника вождю миро-
вого пролетариата В.И. Ленину. 

«В настоящее время памятник находится в удовлетворительном 
состоянии. В 2009 году был заменен постамент, изготовленный из ка-
чественного кирпича. Ежегодно памятник окрашивается, территория 
вокруг него ухоженная, посажены цветы»,–  пишет в своем письме А. 
В. Волненко. Отрадно, что ряд муниципальных глав России, несмо-
тря на оголтелый антисоветизм, который сочится со всех пор с теле-
экранов, сохраняют уважение к славной истории нашего Отечества.

Коммунист, за компьютер!
КУРГАН. В помещении депутатской приемной фракции КПРФ 

состоялся пленум Курганского обкома КПРФ, который обсудил 
задачи совершенствования идеологической работы партии. 

Проанализировав и имеющиеся достижения,  и недостатки в этой 
сфере, сформулированы ключевые задачи по развитию теоретиче-
ской, агитационно-пропагандистской и информационной деятельно-
сти коммунистов Зауралья. Уже в ближайшее время предстоит раз-
вернуть масштабную работу по подготовке к выборам 2011 – 2012 го-
дов.  Разговор шел  о том, что нужно умело использовать как тради-
ционные формы и методы работы, так и развивать новые, осваивать 
Интернет-пространство. Наступил период, когда следует выдвинуть 
лозунг: «Коммунист, за компьютер!». В основе идеологической рабо-
ты партии должны лежать конкретные дела, повседневная борьба за 
интересы населения.  Таких дел на счету коммунистов Зауралья не-
мало, но социально-экономическая ситуация требует заметного уси-
ления работы по сбережению народа, защиты интересов наемного ра-
ботника, ветеранов и молодежи,  существенного улучшения деятель-
ности КПРФ по всем направлениям.  

Остановите рост цен!
САМАРА. Около тридцати самарских грузовиков выехали на 

пробег протеста против повышения акцизов на топливо. 
Пробеги протеста прошли в двух регионах России. К тридцати са-

марским водителям на Уфимской трассе присоединились коллеги из 
Ростова, Оренбурга и Нижнего Новгорода. В Самаре правозащитни-
ки провели несколько одиночных пикетов у автозаправочных стан-
ций, протестуя против подорожания цен на топливо. Особенно недо-
вольны ростом цен на топливо самарские автолюбители. Акцию про-
теста активно поддержали и коммунисты, и члены федерации неза-
висимых профсоюзов Самарской области. Среди насущных проблем 
главной автолюбители называют рост цен на топливо и плохие до-
роги. Самарскими автолюбителями собрано более 15 тысяч подпи-
сей под обращением к правительству России с требованием законо-
дательно урегулировать рост цен на топливо. 

Красный десант 
САРАТОВ. Здесь прошел межрегиональный слёт. Молодые 
коммунисты и комсомольцы ездили по Екатериновскому району в 
составе «Красного десанта». 

В поселках ребята провели так называемые «Красные карусели», по 
ходу которых была роздана агитационная литература, спецвыпуск 
комсомольской газеты «Из искры возгорелось ПЛАМЯ», газета 
«Коммунист», красочные буклеты Саратовского комсомола, 
Антикризисная программа КПРФ и приглашения на митинг 
«Антикапитализм-2010». Молодые люди в красных футболках и 
накидках КПРФ смело и с энтузиазмом  раздавали литературу, 
общались с местными жителями и отвечали на их вопросы.  Вечером 
усталых, но довольных ребят ждала музыкальная дискотека и 
вечер отдыха, ведь впереди предстояло самое главное мероприятие 
– шествие и митинг «Атикапитализм-2010». Колонна молодых 
парней и девчонок на следующий день провела движение. 
Лозунгами шествия стали: «Скоро, скоро выстрелит Аврора!», 
«Ленин, Сталин, Ким Чен Ир – мы построим новый мир!», «Нет – 
реформам ЖКХ: тебя держат за лоха!», «Слава советской милиции! 
Позор полицейскому беспределу!», «Правительство – в отставку!», 
«Руки прочь от стариков!», «Наше имя – КОМСОМОЛ!», «Ленин! 
Партия! Комсомол!» и  другие. Закончился межрегиональный 
слёт традиционным вечером обмена опыта между региональными 
отделениями комсомола.

Трезвость – норма жизни!
СВЕРДЛОВСК. В Каменске-Уральском появился пикет трезво-

сти. Участниками этой акции стали коммунисты города, активисты 
местного отделения Союза борьбы за народную трезвость, благо-
творительного фонда «Город милосердия» и православного обще-
ства «Трезвение». 

Акция проходит в рамках российского антиалкогольного проекта 
«Общее дело» и посвящена предстоящему областному Дню трезво-
сти.  Пост трезвости установлен на проспекте Победы, 14. Его участ-
ников горожане могут увидеть ежедневно, с 14.00 до 15.00, за исклю-
чением субботы и воскресения. Пропагандировать трезвый образ 
жизни пикетчики планируют вплоть до 11 сентября. По мнению ор-
ганизаторов, это одна из эффективных форм противостояния спаива-
нию и наркотизации населения.  Здесь же, на проспекте Победы, 14 
проводится сбор подписей под обращениями в различные инстанции. 
Участники пикета предлагают горожанам высказаться в пользу трех 
важных требований: в День трезвости – 11 сентября – ввести по всей 
области абсолютный «сухой закон» на целые сутки; уже с 1 октября 
2010 года ввести на территории Свердловской области ночной «су-
хой закон» – с 19.00 до 11.00; утверждать трезвость как норму жизни 
с помощью известных людей, через СМИ и наружную рекламу в кру-
глосуточном режиме. Каждый желающий может в ходе акции при-
нять гражданский обет трезвости на любой срок, заполнив обязатель-
ство личной трезвости.

По материалам сайтов региональных отделений КПРФ.

Жадность 
превыше всего
Третий пункт Антикризисной 

программы КПРФ — это откро-
венная проверка «новой буржу-
азии» на способность смотреть 
правде в глаза. А как иначе рас-
ценить предложение: «Пресечь 
обогащение банков и корпора-
ций в условиях экономического 
кризиса. До возврата получен-
ной ими финансовой помощи 
от государства ограничить раз-
мер заработной платы, бонусов 
и премий для их персонала сум-
мой, не превышающей 100 ты-
сяч рублей…»?

Прямо скажу: этот пункт ни-
как не увязан с объективной не-
обходимостью национализации 
ни корпораций, ни банков. Он 
адресован не государству, а со-
обществу частных собственни-
ков. 

Его человеческая логика оче-
видна и безупречна: как можно 
отклонять такое предложение, 
когда бизнес разоряется, бан-
ки «схлопываются», коммерциа-
лизация компаний падает, угро-
за банкротства нависла даже 
над магнатами? За такое пред-
ложение безоговорочно голо-
сует здравый смысл. Только 
здравый смысл у бизнеса дру-
гой. В его основе — жажда на-
живы. И кризис ничуть не урезо-
нивает эту звериную жадность. 
Он лишь обостряет её. Во вре-
мя экономического подъёма эта 
жадность кажется многим даже 
естественной, так как нажи-
ва черпается из растущей при-
были.  Кризис же убеждает, что 
предприниматель продолжа-
ет безоговорочно гнаться за на-
живой, несмотря на то, что при-
быль скукоживается.  В июль-
ском номере журнала «РБК» на-
званы 10 компаний, в которых 
размер бонусов и прочих над-
бавок, выплаченных ведущим 
управленцам (топ-менеджерам) 
по итогам кризисного 2009 года, 
существенно вырос по сравне-
нию с предыдущим годом, кото-
рого кризис коснулся только на 
излёте. Сравните эти данные с 
показателями их чистой прибы-
ли. Картина получится ошелом-
ляющая.  Стоит обратить внима-
ние на то, что речь идёт о круп-
нейших компаниях страны. И в 
каждой из них чистая прибыль 
(прибыль, оставшаяся после вы-
платы налогов) снизилась, а на-
жива топ-менеджеров вырос-
ла. Более того, в каждой второй 
компании прибыль упала вдвое, 
а итоговые премии (прежде все-

го, бонусы) тем, кто отвечает за 
рентабельность организаций, 
всё равно подскочили. Причём 
в ТрансКредитБанке при дву-
кратном снижении чистой при-
были вознаграждения руководи-
телям коммерческой организа-
ции увеличились в 2,2 раза. На-
помню, что бонусы отличаются 
от премий топ-менеджеров тем, 
что выплачиваются не из фонда 
оплаты труда, а из прибыли.

Нельзя обойти вниманием 
и самую крупную отечествен-
ную компанию. В прошлом году 
в Газпроме чистая прибыль под-
нялась на 1,1%. Такое невероят-
ное достижение в этой государ-
ственной структуре было озна-
меновано тем, что её руковод-
ство прирастило размер бонусов 
на 21,1%.  Председатель прав-
ления газового монополиста А.  
Миллер был вознаграждён, по 
информации «РБК», 113,3 мил-
лиона рублей. И это при том, что 
выручка Газпрома в 2009 году 
снизилась на 17,7%.

Лицемерие 
под руку 
с цинизмом
В отличие от откровенного 

цинизма руководителей 10 пере-
численных выше компаний, в ко-
торых бонусы росли независимо 
от того, что снижались прибыли, 
в 10 следующих компаниях хо-
зяева поступили куда лицемер-
нее. Они снизили вознагражде-
ния топ-менеджеров. Но чтобы 
понять обманный характер это-
го шага, достаточно сравнить 
«ущемление» годовых выплат 
с масштабами падения чистой 
прибыли.  В «Норильском нике-
ле» годовая прибыль сократи-
лась на 709,3%, то есть восьми-
кратно. Что касается бонусов, 
то они уменьшились всего-на-
всего на 17,7%. Разве такое со-
отношение не лицемерно?! Ря-
довому сотруднику «Норильско-
го никеля» нужно проработать 50 
лет (полвека!), чтобы получить 
месячное вознаграждение чле-
на правления компании. Выра-
зительно выглядит сопоставле-
ние бонусов и прибыли на Маг-
нитогорском металлургическом 
комбинате.  Чистая прибыль 
здесь ужалась на 74,1%, тогда 
как вознаграждения первым ру-
ководителям предприятия — на 
мизерную долю в 1,4%.  Чистая 
прибыль банка «Уралсиб» упа-
ла вдвое, а бонусы его руково-
дителям были сокращены толь-
ко на 6,8%. Двукратное сниже-
ние чистой прибыли стало ре-
зультатом прошлогодней работы 

ещё семи ведущих банков стра-
ны. Между тем размер бонусов 
по сравнению с прошлогодним 
был подсокращен в Банке Санкт-
Петербурга на 22,6%, в Росбан-
ке, банках МДМ и Москвы — от 
33% до 40%, в Сбербанке — на 
54,6%, в банке ВТБ и Промсвязь-
банке — от 60 до 65%.

Себе, 
любимым, 
не жалко
Естественно возникает во-

прос: чем объяснить щедрость 
владельцев в отношении наём-
ных руководителей организаций 
в условиях, когда кризис нещад-
но съедает прибыль хозяев? От-
вет спрятан не слишком глубо-
ко. Достаточно попристальнее 
вглядеться в список 100 россий-
ских менеджеров, получивших 
самое большое вознаграждение 
за 2009 год. На первом месте в 
нём… О. Дерипаска. Он известен 
стране и миру как один из самых 
богатых нуворишей России, не 
раз возглавлявший рейтинг мил-
лиардеров страны. Да и по ито-
гам 2009 года его состояние, по 
данным журнала «Финанс», за-
нимает 6-е место, приближа-
ясь к 14 миллиардам долларов 
(417,4 миллиарда рублей). В ус-
ловиях кризиса владелец «Базо-
вого элемента» Олег Дерипаска 
нанял генеральным директором 
своей компании Олега Дерипа-
ску и выплатил ему за это более 
885 миллионов рублей. До чего 
же щедр хозяин к своему менед-
жеру!  В рейтинге миллиардеров 
двумя ступеньками ниже, чем О. 
Дерипаска, восседает по ито-
гам 2009 года Вагит Алекперов 
(состояние — 10,65 миллиарда 
долларов). Россия и мир узна-
ли его только потому, что он во 
время ельцинско-чубайсовско-
го растранжиривания народно-
го достояния оказался основным 
владельцем нефтяной империи 
с названием «ЛУКойл». Источ-
ник его миллиардов — прибыль 
от эксплуатации нефтяников. Но 
В. Алекперов получает ещё не-
хилые вознаграждения за то, 
что считается топ-менеджером 
собственного нефтяного гиган-
та. Нынче его бонусы и прочие 
надбавки составили 80,58 мил-
лиона рублей. Вместе с ним по-
лучили бонусы ещё 14 членов 
правления компании. Например, 
один из её главных собственни-
ков (состояние — 5,1 миллиарда 
долларов) Леонид Федун.  В рей-
тинге миллиардеров Леонид Ми-
хельсон представлен как осно-

ватель «НОВАТЭК» (состояние — 
5,9 миллиарда долларов, 178,4 
миллиарда в рублях). Но он од-
новременно нанятый компанией 
топ-менеджер — председатель 
её правления.  Вознаграждение 
за эту работу по итогам прошло-
го года у него составило скром-
ные 71,2 миллиона рублей (2,24 
миллиона долларов). За компа-
нию получили бонусы ещё 9 чле-
нов правления этой компании — 
более чем по 51 миллиону ру-
блей каждый. 

Двенадцатым в иерархии 
миллиардеров (и долларовых, 
и рублёвых) значится Дмитрий 
Рыболовлев. До кризиса он, по-
хоже, стеснялся выплачивать 
себе вознаграждения как наём-
ному менеджеру. Но кризис раз-
веял остатки абсолютно не нуж-
ной капиталисту стыдливости. 
По итогам прошлого года владе-
лец «Уралкалия» наградил соб-
ственную добросовестную служ-
бу себе любимому в 42,72 мил-
лиона рублей.  А вот ещё один 
долларовый миллиардер, полу-
чающий бонусы за руководство 
собственным бизнесом. Это — 
Андрей Мельниченко, владелец 
«Еврохима». В качестве менед-
жера он получил по итогам про-
шлого года детишкам на моло-
чишко более 55 миллионов ру-
блей. Почти такой же размер бо-
нусов у владельца Банка Москвы 
Андрея Бородина. Это значит, 
что по итогам кризисного года он 
с большим запасом перепрыгнул 
планку долларового миллионе-
ра. А в списке ведущих нувори-
шей его состояние чуть-чуть не 
дотягивает до 800 миллионов 
долларов. Вознаградив достой-
но себя, хозяин холдинга выде-
лил бонусы и своим верным ка-
питалоносцам.  Но не стоит ду-
мать, что собственники, щедрые 
к себе и ближайшей обслуге, так 
же покладисты ко всем наёмным 
работникам. Воспользуюсь ещё 
одной информацией «РБК».  Ду-
маю, пространные комментарии 
к приведённым данным не требу-
ются. Кризис лишь усугубил алч-
ность и эксплуататорскую сущ-
ность капитала.  Нет ни малей-
ших оснований сомневаться в 
необходимости требования Ан-
тикризисной программы КПРФ 
— национализации добывающей 
промышленности и других базо-
вых отраслей экономики, рав-
но как и банков. Что касается ка-
ких-либо надежд на самоограни-
чения нуворишей, то их не будет 
никогда: не та природа этой по-
пуляции.

Виктор ТРУШКОВ.
«Правда».

Антикризисная программа КПРФ

Бонус сводит с ума «Винтики»
ЦЕПИВШИСЬ за, наверное, не слишком удачное вы-
ражение из тоста Сталина – «за винтики» (хотя общий 
смысл тоста был в том, что без таких «винтиков» госу-
дарственная машина не сможет работать), – пропа-
гандистские «прорабы перестройки» возвели целую 

концепцию. 
Сталин, мол, стремился превратить народ в винтики, нивелировал 

людей, искоренял всё, что выделялось из серой массы… Технологию 
превращения народа в серую массу раскрыл на примере западного об-
щества президент Международного математического союза академик 
В.И.  Арнольд, выступая в 2003 году в Госдуме на слушаниях о рефор-
ме образования. Это примитивизация образования, отказ от развива-
ющего обучения, снижение уровня культуры людей. «Обучить после та-
кого «образования»думать, доказывать, правильно рассуждать нико-
го уже невозможно, — говорил Владимир Игоревич, — население пре-
вращается в толпу, легко поддающуюся манипулированию со стороны 
ловких политиков без всякого понимания причин и следствий их дей-
ствий».  

А какую систему формирования человека создавали в совет-
ском обществе при реализации сталинского проекта? 

Образование имело развивающий характер. В частности, в матема-
тике обучение строилось не на затверживании готовых формул и поло-
жений, а на выводах и доказательствах — и это приучало к логическо-
му мышлению. При этом образование создавало у учащихся целостную 
научно обоснованную картину мира.  В советской стране очень многое 
было сделано для обеспечения реальной доступности образования для 
самого широкого круга населения. Ещё шла Гражданская война, а уже 
были созданы рабочие факультеты, знаменитые рабфаки, открываю-
щие путь к полноценному высшему образованию молодёжи из рабо-
чей среды. После начала Великой Отечественной многие подростки в 
городе и в селе оставили школу, чтобы своим трудом помогать борю-
щейся стране. Для того чтобы они не оказались лишенными возмож-
ности развития, уже в 1943 году была создана сеть школ рабочей мо-
лодёжи, а год спустя – и сельской молодёжи, в которых эти молодые 
люди могли продолжить образование. В 1947 году американский мил-
лионер полковник Р. Робинс, немало времени проведший в Советском 
Союзе, написал: «Русский коммунизм… положил начало наиболее ши-
рокой системе образования для ВСЕХ (выделено Робинсом – В.В.) де-
тей великого народа». 

А американка Дорис Сенк, побывавшая в СССР в 1946 году, восхи-
щённо рассказывала соотечественникам о системе внеурочного раз-
вития детей в нашей стране: «Самым интересным для меня было ви-
деть широчайшие возможности культурного развития, которые пре-
доставлены в Советском Союзе детям… Везде, где мы были, видели 
заботу о максимальном развитии индивидуальных творческих способ-
ностей ребёнка». По всей стране в школах и домах культуры действо-
вали разнообразные кружки технического и художественного творче-
ства; была создана и постоянно расширялась сеть детских музыкаль-
ных и художественных школ, станций юных техников и т.п.  И все эти 
кружки и школы тоже были подлинно общедоступными. 

Например, через детскую студию лежал путь в искусство сына рабо-
чего Михаила Аникушина, впоследствии выдающегося скульптора; че-
рез изокружок Дома пионеров – детей токаря Сергея и Алексея Тка-
чёвых, ставших известными художниками. После войны была созда-
на специальная художественная студия для фронтовиков-инвалидов. 
Благодаря ей сумел реализовать свой талант народный художник Рос-
сии Иван Пензов… 

Самым мощным средством воздействия на сознание людей в те 
годы было радио.  И оно тоже было нацелено на развитие людей, при-
общение их к сокровищам художественной культуры. По радио систе-
матически транслировались спектакли лучших театральных коллекти-
вов, каждый день звучала классическая и народная музыка.

Так неужели, создавая такую – не имеющую аналогов в мировой 
истории – систему развития личности, Сталин и впрямь лелеял злове-
щий замысел превратить народ в «винтиков»? До такого утверждения 
может додуматься только человек, потерявший способность адекват-
но оценивать реальность.  Знаменитый философ-диссидент Александр 
Зиновьев (кстати, выросший в Чухломе, в семье многодетного рабоче-
го), живя в эмиграции, давал совсем иную оценку: «Несмотря на все не-
достатки коммунистического строя, коммунизм открывал возможность 
для значительной части людей становиться богами». 

В «винтиков» целеустремлённо превращают народ как раз правите-
ли «демократической» России. Превращают всеми способами – при-
митивизацией образования и отказом от его развивающего характера, 
превращением электронных СМИ из средства развития людей в сред-
ство их оглупления и растления. И это никак не назовёшь недомысли-
ем. Не случайно Путин категорически пресекал все попытки установить 
хоть какой-то нравственный контроль за программами телевидения, а 
Медведев как скала встал на пути противников введения ЕГЭ. 

Впрочем, «винтиков» — это чрезмерно мягко сказано. Куда точнее 
выразился в упомянутом выступлении в Госдуме академик В.И. Ар-
нольд: «Этот план (реформирования образования – В.В.) производит 
впечатление плана подготовки рабов». 

А в«тоталитарные» времена одной из первых фраз, с которых учил-
ся читать по букварю каждый советский школьник, была фраза: «Мы – 
не рабы!». 

Виктор ВАСИЛЕНКО.

Мифы «перестройки»

 УВ Программе, которую КПРФ предложила обществу для пре-
одоления кризиса, есть пункты, на первый взгляд, утопиче-
ские. В них предлагается господствующему классу и его бли-
жайшей обслуге пойти на добровольное серьёзное самоогра-
ничение в интересах страны, её населения, её экономики — во 
имя того, что называется национальными интересами. Но в по-
добных пунктах Антикризисной программы КПРФ налицо два 
глубоких смысла.  Во-первых, это объяснение народу, что мо-
жет легко, без напряжения сделать класс капиталистов для 

преодоления кризиса. Коммунисты выставляют на обозрение 
масс деловые качества тех, кто захватил командные высоты в 
экономике: если они принимают подсказку КПРФ, то считают-
ся с реальностью; если отвергают подсказку, то признают тем 
самым, что они — класс временщиков.  Во-вторых, это — про-
верка человеческих качеств банкиров и других отрядов буржу-
азного класса.  Теперь безоговорочно ясно, что капитал её не 
выдержал.
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И в пункте 2.11. Устава, который 
упоминает Юрчик, отмечено, что 
решение по исключению комму-
ниста принимается структурным 
подразделением КПРФ (общим 
собранием первичного партий-
ного отделения, бюро комитета 
местного или регионального от-
деления КПРФ). Я уже отмечал, 
что если нижестоящая партий-
ная организация не сделала это-
го, исключить может и вышесто-
ящий орган, что и сделал Крас-
ноярский горком КПРФ. 

Выполнил он и требование 
Устава КПРФ: сообщил об этом 
первичному партийному отде-
лению. Что касается заявления 
Юрчика, что был нарушен пункт 
4.4 Устава КПРФ, то, насколь-
ко мне известно, никто не за-

прещал первичной парторгани-
зации принимать любое реше-
ние в соответствии с этим пун-
ктом. Однако есть вышестоящий 
орган, который вправе отменить 
любое решение нижестоящей 

провалится с треском, несмо-
тря на усилия коммунистов. И 
сомневаться не надо, его не из-
брали бы. 

Авторитет краевой парторга-
низации был выше авторитета 
её секретаря. И многие извест-
ные в крае коммунисты не вос-
станавливались в КПРФ, потому 
что хорошо знали авторитарный, 
нетерпимый к другим мнениям 
стиль работы Юрчика. Да, он был 
руководителем краевой партор-
ганизации, да, были успехи, но 
эти успехи делали, в первую оче-
редь, коммунисты, которые вос-
становились в партию не по зову 
Юрчика, а по велению сердца, 
своей совести и чести, верности 
коммунистическим идеалам. 

Естественно, роль В. Г. Юр-

чика в сплочении коммунистов 
была, и я это подтверждаю. И 
никто его заслуги не отнимает 
у него. Но преувеличение этой 
роли самим Юрчиком, страдаю-
щим манией непогрешимости и 
неприкасаемости, переоценкой 
своего видения, как действовать 
КПРФ, своей значимости, и при-
вели его к такому финалу. Все 
его обращения, в том числе и в 
газете «Красноярский рабочий», 
–  это обращения не коммуни-
ста, знающего и выполняющего 
Устав КПРФ. И в пункте 2.3 Уста-
ва КПРФ, на который ссылает-
ся В. Г. Юрчик, он не найдёт, что 
коммунист, исключённый из пар-
тии, должен обращаться в какие-
либо СМИ. 

Коммунист может обращать-
ся по решению партийного ор-
гана только в вышестоящий пар-
тийный орган. Считать, что ре-
шение партийного органа КПРФ 
можно обсуждать на митинге, 
так зачем тогда состоять в та-
кой недемократической партии? 

Надо подвигнуть людей на отстаивание своих интересов

В местных отделениях КПРФ

мунистов. Со временем эта бо-
лезнь пройдёт. Я верю в это, до-
рогие ветераны партии. Перед 
нашей партией стоят огромные 
и ответственные задачи. Нам до-
веряют миллионы россиян. Они 
верят, что коммунисты – этот бо-
евой и сплочённый отряд – обе-
спечат возврат социалистиче-
ских завоеваний, ради которых 
отдавали свои жизни наши деды 
и отцы, покончат с ненавистным 
народу капитализмом в России. 
Мы должны оправдать их дове-
рие: быть действительно высоко 
организованным, сплочённым, 
с железной дисциплиной пере-
довым отрядом угнетённых тру-
дящихся России. Как зеницу ока 
беречь единство наших рядов. 
Предательство Юрчика должно 
стать уроком для краевой пар-
тийной организации, для каждо-
го коммуниста.

Написал эту статью и в это 
время получил газету «Красно-
ярский рабочий», где на пер-
вой странице улыбающийся Юр-
чик с нашим лидером партии Г. 
А.Зюгановым. Статья в газете 
называется «Вся спина простре-
лена «друзьями» и имеет подза-
головок «Обращение к товари-
щам по партии».

Обращение прочитал не-
сколько раз, пытаясь отыскать 
в нём граммы правды. Нашёл 
только три грамма.

ПЕРВЫЙ: правда, что В. Г. 
Юрчика освободили от должно-
сти первого секретаря крайко-
ма КПРФ.

ВТОРОЙ: правда, что его из-
брали депутатом Государствен-
ной думы.

ТРЕТИЙ: правда, что его ис-
ключили из партии. Всё осталь-
ное – подтасовка, искажённая 
правда и полуправда, попытка 
выгородить себя, представить 
жертвой произвола крайкомов-
ских и цековских работников, 
беспринципность, использова-
ние тех пунктов Устава КПРФ, ко-
торые выгодны для объяснения 
своих антипартийных действий, 
рассчитанных на обывателя, на 
коммунистов, которые не зна-

ют подковёрной работы Юрчи-
ка. Партийной этикой и внутри-
партийной дисциплиной в ней и 
не пахнет. 

Беречь репутацию партии, 
не допускать действий, которые 
могут нанести ущерб КПРФ, – я 
про это и говорить не хочу. Весь 
текст его заявления ещё раз под-
тверждает мой вывод: В. Г. Юр-
чик сейчас заботится не о вос-
становлении в КПРФ, не о ре-
путации краевой партийной ор-
ганизации, а как бы больше 
нагадить, измазать грязью её ру-
ководителей, выставить себя пе-
ред коммунистами и обществен-
ностью жёлтеньким цыплёнком, 
пушистой, домашней собачкой, 
которая никого никогда не ку-
сала и ни на кого не поднимала 
ногу. В. Г. Юрчик осуществляет 
стратегию и тактику умелого, за-
калённого политического интри-
гана, зная, что никто его не вос-
становит в КПРФ, но зато он на-
берёт очки на будущее. 

Я говорил об этом раньше. 
Потом объяснит своё предатель-
ство в какой-нибудь газете ста-
тьёй с заголовком: «Иначе я по-
ступить не мог». Изображать из 
себя непогрешимого, незаме-
нимого партийного вождя, объ-
являть, что над ним совершили 
расправу, что всё, что о нём пи-
шут и говорят, –  это ложь, –  у В. 
Г. Юрчика хорошо получается. И 
верят некоторые в его искрен-
ность. Я не поленился, опять по-
звонил некоторым ветеранам. 
Не тем, которых эксплуатирует 
на своих встречах Юрчик. В один 
голос ветераны заявили: никог-
да при КПСС, на каких бы долж-
ностях ни работал Юрчик, авто-
ритетом у большинства комму-
нистов и жителей Красноярска и 
края он не пользовался. Не поль-
зовался он, и находясь во главе 
краевой парторганизации КПРФ. 
Это подтверждали и таким фак-
том, что Юрчик ни разу не выста-
вил свою кандидатуру на выбо-
рах депутатов Законодательного 
собрания Красноярского края по 
одномандатному округу. 

Без сомнения, боялся, что 

парторганизации. Здесь совер-
шенно не видно какого-то бы ни 
было нарушения Устава, тем бо-
лее грубого. Коммунистам пер-
вичного отделения № 4 Октябрь-
ского района, рьяно защищаю-
щим Юрчика, я посоветовал бы 
внимательно, без эмоций и вли-
яния коммунистов из других пер-
вичек, изучить все пункты от 4.1 
до 4.17 Устава КПРФ. 

Кстати, Юрчик и здесь нару-
шил положение Устава, которое 
разъясняет, что «Член КПРФ со-
стоит на учёте в первичном пар-
тийном отделении на терри-
тории субъекта РФ, в котором 
гражданин постоянно или пре-
имущественно проживает. Про-
писан Юрчик в другом районе, а 
проживает преимущественно в 
Москве. Встал на учёт в первичке 
Октябрьского района по простой 
причине: здесь много бывших 
соратников Юрчика, обиженных 
Медведевым. 

Сделал с дальним прицелом: 
потом никто не обвинит, что он 
не состоит не партучёте. Он чув-
ствовал, что над ним сгущают-
ся тучи. А вот название статьи в 
«Красрабе» мне понравилось.

Не надо было, Владислав Гри-
горьевич, поворачиваться спи-
ной к своим друзьям и сорат-

товарищам, товарищ Юрчик

Одна выступающая заявила, что 
объявит голодовку, если хоть волос  
упадёт с участников пикета
в защиту Юрчика

Переключая каналы

никам. И всё равно никто тебе в 
спину не стреляет. Тебе в глаза 
говорят, что ты переродился из 
борца в обыкновенного оппорту-
ниста. Своим обращением в не-
зависимой газете не сор ты вы-
нес из избы коммунистов, а по-
казал своё истинное лицо пере-
рожденца. И аплодировать тебе 
будет только жёлтая пресса мо-
лодых дегенератов. Думаешь 
разжалобить красноярцев –  не 
получится. Твоё обращение че-
рез газету ещё раз показало, что 
ничего в тебе от члена КПРФ не 
осталось. 

Каким бы краснобайством ты 
ни занимался, ветераны партии 
и коммунисты вскоре поймут, с 
каким ренегатом в последнее 
время они общались. Мне жаль 
тебя. Есть в тебе и положитель-
ные черты, и ты мог бы прино-
сить пользу краевой партийной 
организации и КПРФ в целом.

И в заключение. Я уверен, 
прочитав мою статью, юрчиков-
цы и юрчиковки вновь забросают 
меня камнями.

Время рассудит.
Давайте пожалеем друг дру-

га.
Владлен ЧАРИКОВ.

25 августа 2010 года.

Крепить единство партии

-ЛЕТНИЙ ЮБИЛЕЙ отметил коммунист Михаил 
Кузьмич Смирнов –  житель посёлка Зыково. В го-
сти к юбиляру мы приехали вместе с первым се-
кретарем Березовского местного отделения КПРФ 
Тельманом Тамоевым.

М. К. Смирнов – истинный труженик, на которых и держится зем-
ля. Начал трудовую «карьеру» в 1957 году, в Назаровском районе, а 
последние 40 лет прочно связал судьбу с этим посёлком, где рабо-
тал в Зыковском совхозе. Хозяйство было крепкое – овощемолоч-
ного направления. Выращивали овощи для Красноярска и север-
ных районов. На отделениях содержалось до 2000 голов скота. Еже-
дневно сдавали до 25 тонн молока.

– По труду и честь, – вспоминает Михаил Кузьмич, – у меня зар-
плата была 300 рублей в месяц. Это достаточно много.

Как человек своего поколения, Смирнов не с чужих слов знает, 
как крепко стоящее на ногах хозяйство с «перестройкой» превра-
щалось в руины…

– Откуда у нас появились долги, если все работали, – размыш-
ляет ветеран. – Обещали новую жизнь. Надежду давали земельные 
паи. Но люди просто не знали, что с ними делать. В итоге продава-
ли, лишь бы хоть маленькую выгоду получить. Бывало, 10 гектаров 
уступали за 5– 9 тысяч рублей. 

Да и тех, кто хотел на полученных паях завести дело, ждало разо-
чарование. Даже  если у фермера есть техника для обработки зем-
ли – нет удобрений.

– Больно смотреть на поля, которые мы корчевали, – признает-
ся Михаил Кузьмич, – сегодня они заросли лесом, бурьяном. Ны-
нешнее лето столько горя принесло из-за пожаров. А ведь раньше 
поля между лесными массивами были в значительной мере разде-
лительными полосами. Огонь отступал.

Смирнов считает, что восстановление разрушенного села долж-
но стать приоритетной задачей. А у КПРФ есть реальная програм-
ма. Надо, чтобы о предложениях коммунистов знало и общество.

В посёлок доставляется несколько десятков экземпляров на-
шей газеты «За Победу!», она распространяется среди сторонни-
ков партии.

Александр КОЗЫРЕВ. Фото автора.
На снимке: М. К. Смирнов с внуком.

ния, а то и Госдумы, пока не уда-
лось. Не удалось организовать и 
выступления депутатов в район-
ной газете «Эхо Турана» и пар-
тийной газете «Краснотуранская 
правда». Это задача ближайшего 
будущего.

О сотрудничестве с газетой 
«Эхо Турана» говорить не при-
ходится, так как ни одной публи-
кации от нас не принимается. 
Местного телеканала не имеет-
ся.

В системе политической уче-
бы мы –  в начале пути. Занятия 
проходят в форме дискуссий в 
дискуссионном клубе. Как тако-
вого пропагандиста нет, темы 
раздаются коммунистам и каж-
дый готовит свою. 

Уверена, что поиск и актив-
ная работа принесут новые ре-
зультаты.

Татьяна ЕФИМОВА, 
первый секретарь 
Краснотуранского

местного
 отделения КПРФ

Человек 
своего 
поколения

О тех, кто живёт рядом
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А УЧЕТЕ в Красноту-
ранском местном от-
делении КПРФ со-
стоит 54 человека. 
В шести населенных 

пунктах – на центральных усадь-
бах бывших совхозов – созда-
ны и работают шесть первичных 
партийных организаций. В деся-
ти – партийные организаторы. 
Предполагается, что в ближай-
шее время будут созданы еще 
две первичные партийные орга-
низации: Саянская и Тубинская, 
и начнут работу пять партийных 
организаторов в оставшихся на-
селённых пунктах района. В те-
чение первого полугодия теку-
щего года именно этими вопро-
сами в основном и занималось 
бюро Краснотуранского местно-
го районного отделения КПРФ.

К сожалению, в районе нет 
комсомольских и пионерских ор-
ганизаций. В настоящее время 
– это одно из главных направле-
ний, над которым работает рай-
онная партийная организация. В 
частности этот вопрос неодно-
кратно поднимался на страницах 
нашей газеты «Краснотуранская 
правда». Сами учителя говорят 
о том, что детские организации в 
школе необходимы.

В своё время в районе была 
создана и активно работала жен-
ская организация «Надежда Рос-
сии». Но, испытав на себе дав-
ление со стороны старого со-
става районной администрации, 
женское движение сошло на нет. 
Возродить его вновь пока не уда-
лось.

Ветеранское движение наи-
более активно и организованно. 
Во всех населенных пунктах есть 
первичные отделения ветеран-
ских организаций. Две из них – 
Лебяженскую и Восточенскую – 
возглавляют коммунисты Гужева 

Поиск и активная работа
принесут новые результаты

Любовь Викторовна и Красикова 
Лидия Михайловна.

Руководит районным советом 
ветеранов Богачук Нина Ильи-
нична, сторонница КПРФ. Всего 
в районе около 5000 пенсионе-
ров, более 700 ветеранов, объ-
единенных в первичные органи-
зации. Основные мероприятия, 
проведенные в первом полуго-
дии, были посвящены 65-летию 
со Дня Победы в Великой Оте-
чественной войне. Это и обсле-
дование жилищно-бытовых ус-
ловий, участие в автопробеге, в 
митинге, посвященных 9 Мая. По 
инициативе коммунистов при ак-
тивном участии ветеранов был 
проведен субботник, приведены 
в порядок территории возле па-
мятника погибшим партизанам и 
братская могила, где захороне-
ны партизаны, участники Граж-
данской войны.

Идеологическая работа в дан-
ный период сводилась к участию 
в выборной кампании в марте 
2010 года по выборам депута-
тов сельских Советов. В каждую 
участковую избирательную ко-
миссию были направлены чле-
ны избирательных комиссий с 
правом решающего голоса, по-
добраны наблюдатели. Слож-
нее дело обстояло с агитатора-
ми, так как средств для оплаты 
их труда у сельских кандидатов в 
депутаты не было – в отличие от 
кандидатов-единороссов.

Известно, что от деятельно-
сти агитаторов во многом зави-
сит результат выборов. В сель-
ской местности, где высок про-
цент безработицы, люди гото-
вы идти на любую работу, в том 
числе принимать участие в вы-
борной кампании на стороне той 
партии, которая платит им день-
ги. Порой лояльно относясь к 
коммунистам, они вынуждены 

работать на «Единую Россию».
 И это нельзя не учитывать в 

будущем. Большинство агита-
торов, работавших в период вы-
борной кампании, продолжа-
ют работать и сейчас. В настоя-
щее время стабильный коллек-
тив сложился в Краснотуранске, 
Лебяжьем, Восточном, Галакти-
онове и некоторых других сёлах. 
Отлажено распространение кра-
евой газеты «За Победу!» и мест-
ной  «Краснотуранской правды».

При поддержке краевого ко-
митета партии коммунисты рай-
она осуществляют выпуск рай-
онной газеты «Краснотуранская 
правда». Вышло уже 4 номера. 
Благодаря газете вокруг партий-
ной организации начал форми-
роваться актив. Отзывы о публи-
кациях в газете положительные. 
Главная задача в этом плане –  
создание в каждом селе корре-
спондентского пункта. Надо рас-
шевелить людей, дать понять, 
что необходимо говорить о сво-
их проблемах, не бояться это де-
лать, в конечном итоге – подвиг-
нуть людей на отстаивание сво-
их интересов, своих прав. К со-
жалению, протестное движение 
в нашем районе пока организо-
вать не удалось. Люди не гото-
вы бороться за свои права. По-
лагаем, что здесь нам поможет 
газета.

По итогам выборов в район-
ный Совет депутатами от КПРФ 
стали два человека, в сельские 
советы – 4. Сторонников КПРФ 
депутатами в сельские Сове-
ты избрано 7 человек. Актив не-
большой, но при умелой орга-
низации работы может сделать 
многое. Но, к сожалению, вы-
строить вертикаль взаимодей-
ствия депутатов, начиная от 
сельского и заканчивая депута-
тами Законодательного собра-
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В зеркале общественного мненияр

Придешь с работы, если есть,
И после дел решаешь сесть
За черный ящик иль цветной,
И потеряешь ты покой.

Включаешь Первый – там «менты».
На НТВ – все те же лица.
Нас не услышат, я и ты 
На кухне будем материться.

Второй включаешь – сериал,
Тот сериал, что больше года:
Там память кто-то потерял.
Не знаешь кто – спроси народа.

На «Новости» переключаешь – 
И корвалол ты принимаешь!
Вот самолёт опять разбился...
Да поезд под откос спустился.
И террористы – там и тут 

Нам жить без страха не дают.
С экрана нам нет всем покоя,
Как будто мы на поле боя.

А кто нас будет защищать?
Молчи – и нечего пищать!
На ТНТ переключаешь – 
В дурдом, ребята, попадаешь.

Кто так нормально может жить?
Коль бабки есть –  то Ксюше быть.
Дождались, выходной! Ура!
Всем отдохнуть давно пора

Нам от забот и огорода,
А тут веселье для народа.
Смотри, опять бомонд собрался:
Ну кто напился, кто подрался, 

Какие цацки с кем живут.
На минималку б их – помрут!
И непонятно нам одно,
Когда мы смотрим все кино.

Прервут вдруг фильм – и тут воткнут
Рекламный ролик, призовут
Нас покупать товар такой,
Что потеряешь ты покой.

Шампунь, «Даниссимо», прокладки... 
Дурят народ – и все в порядке!
Вот пиво, квас, лекарство.
Бери, для них ведь царство.

Мы смотрим ящик – не поймем,
В какой стране сейчас живем.
А что тут надо понимать?
России – две, едрена мать!

Одна – для нас, электората,
Пусть и живем мы небогато.
Наступит день, наступит час –
И скупят с потрохами нас.

Кого – за деньги или водку,
Чтоб мы заткнули с вами глотку,
Голосовать за них пришли
Да им победу принесли.

Для них – Россия, но  другая,
Что раньше было – разрушают,
Скупают все,  вплоть до народа.
Такая вот у нас свобода!

Когда же ты, народ, поймешь,
Что ты в своей стране живёшь?!
Должны понять мы вместе с вами,
Что родились мы не рабами!

В. ТКАЧЁВА.
Дзержинский район.

Пёстрая лента

Бывшему члену ГКЧП и туль-
скому губернатору, а ныне де-
путату Госдумы В.А. Стародуб-
цеву выражают признатель-
ность политические оппонен-
ты и местные журналисты. 

Известный либерал-анти-
коммунист Евгений Ясин, высту-
пая 23 августа в эфире «Эхо Мо-
сквы», сделал неожиданное при-
знание.  Нет, его оценка ГКЧП не 
претерпела существенных изме-
нений. Он по-прежнему считает, 
что это был «военный переворот».  
«Я, правда, должен сказать, что я 

Сегодня бы наш народ поддержал ГКЧП
сейчас отдыхаю с Василием Алек-
сандровичем Стародубцевым, ко-
торый был членом ГКЧП, и я рад 
возможности общаться с ним, – 
признался Ясин. – Потому что я 
понимаю, это была непростая си-
туация, каждый решал, что ему 
делать и, по крайней мере, Васи-
лий Александрович –  человек, ко-
торый болеет за страну и сейчас».  
В свою очередь, генеральный ди-
ректор информационного агент-
ства «Тульские новости» Андрей 
Мазов, в своё время серьёзно оп-
понирующий Стародубцеву в быт-

ность последнего главой регио-
на, в интервью «Клубу регионов» 
прокомментировал нежелание 
действующего губернатора-еди-
норосса Вячеслава Дудки отве-
чать на вопросы агентства. И при 
этом журналист признал: 

«Прежний губернатор обла-
сти, коммунист Василий Ста-
родубцев, был, наверное, са-
мым демократичным коммуни-
стом – он никогда не отказывал-
ся от общения с прессой. А Дудка 
даже при своём переназначении 
в этом году не проводил никаких 

пресс-конференций». Кстати. 
Василий Стародубцев 24 августа 
выступил в программе «Суд вре-
мени» на петербургском Пятом 
телеканале. Её участники иска-
ли ответ на вопрос: «ГКЧП – путч 
или попытка избежать распада 
страны?». Так вот, несмотря на 
явно предвзятую позицию веду-
щего Николая Сванидзе, для ко-
торого антикоммунизм давно 
стал диагнозом, интерактивный 
опрос зрителей дал однознач-
ный ответ: 93% оценивают ГКЧП 
как попытку сохранить Союз.

Р.S. Меня могут обвинить в предвзятом отноше-
нии к Владиславу Григорьевичу. Но дело не во мне од-
ном. Конфликт между Юрчиком и его соратниками на-
зревал давно. Пять лет назад, осенью 2005 года, Сер-
гей Николаевич Маслов направил членам краевого 
комитета КПРФ письмо, в котором выразил категори-
ческое несогласие с методами руководства Юрчика и 
по этой причине просил освободить его, С. Н. Масло-
ва, от обязанностей члена бюро и секретаря крайко-
ма партии.

Что же побудило на этот отчаянный шаг тако-
го спокойного, весьма коммуникабельного челове-
ка, как Сергей Николаевич? Он сам сказал об этом в 
письме товарищам по партии. Юрчик руководил авто-
ритарными методами, которыми грешил еще во вре-
мена КПСС, фактически сконцентрировал в своих ру-
ках всю власть.Юрчик не допускал утверждения сме-
ты краевой организации и отчёт о ее исполнении, как 
того требует Устав. Без обсуждения на бюро в 2005 
году Юрчик проводил работу по созданию в Красно-

ярске некоего «Левого фронта», с которым связа-
ны имена антикоммунистов Бориса Кагарлицко-
го, Ильи Пономарева. В планах Юрчика было про-
ведение в Красноярске «форума левых сил» с уча-
стием этих деятелей.

Думаю, публикация полного текста письма С. 
Н. Маслова многое бы прояснила.

И последнее. После публикации моей статьи в 
номере от 25 августа я получил много звонков – 
от знакомых и незнакомых людей. Они выражали 
согласие с моей позицией.

Был и не очень приятный звонок. От самого 
Владислава Григорьевича. 

Позвонил – ни здравствуй, ни прощай.
Он поинтересовался, сколько же мне заплати-

ли за статью. Этакий намёк на иудины сребряни-
ки. Я ответил, что достаточно много, чтобы купить 
такую же яхту, как у Романа Абрамовича.

Ничего не сказав, Владислав Григорьевич от-
ключил связь...

Не верят в стабильность
В первом полугодии 2010 года жители РФ ежедневно переводи-

ли за рубеж около 73 миллиона долларов.
Таким образом, общий объем денежных переводов из страны со-

ставил 13,2 миллиарда долларов, — сообщается в пресс-релизе, опу-
бликованном на официальном сайте Банка России.  Данный показа-
тель на 25% превышает объем средств, перечисленных за границу за 
аналогичный период 2009 года.

Секир башка!
Пока в России либерально относятся к педофилам, другие стра-

ны с ними не цацкаются. 
В египетском городе Эр-Рияд местный учитель изнасиловал 

15-летнюю девочку. Насильник арестован. Теперь его ждет скорый 
суд и наказание в  виде смертной казни через отрубание головы. На-
помним, Конституционный суд РФ запретил применять смертную 
казнь в России. Но, вероятно, общественная дискуссия по этому по-
воду будет продолжаться еще достаточно долго. Применение смерт-
ной казни в нашей стране считают допустимым 56% россиян. 

Зайцы разоряют 
железнодорожников 
Среди пассажиров электричек в России непозволительно много 

льготников и зайцев. 
Из-за этого железнодорожники несут большие финансовые поте-

ри, которые может возместить только госбюджет. Именно поэтому 
россиянам светит повышение штрафа за безбилетный проезд с ны-
нешних 100 руб. до эквивалента в 80 евро, как в Германии. Правда, 
средние зарплаты и пенсии в Германии, даже пособие по безработице, 
несопоставимы с российскими. По экспертным оценкам, до 30% пас-
сажиров электричек не покупают билеты, 20% россиян оплачивают 
проезд на пригородных поездах не в полном размере. Из-за этого до-
ходы РЖД сокращаются на 35% в год. Сократить эти потери желез-
нодорожников весьма проблематично, поскольку крайне низка эф-
фективность привлечения безбилетников к ответственности. 

Берегитесь, коррупционеры!
Губернатору края к 1 марта 2011 года представят доклад о кор-

рупции на территории региона: будет запущен процесс антикор-
рупционного мониторинга.

Исследование будет проведено путем сбора информации, анализа 
документов, проведения опросов и оценки полученных данных с це-
лью оценки состояния коррупции в органах местного самоуправле-
ния края. Курировать всю эту работу будет управление губернатора 
по безопасности и взаимодействию с правоохранительными органа-
ми. Ожидается, что основные мероприятия мониторинга осуществят 
с сентября 2010 по февраль 2011 года. Заключение с оценкой распро-
страненности коррупции и эффективности мер борьбы с ней подго-
товят к 20 февраля. А уже к 1 марта доклад представят главе региона. 
Всю информацию с итогами исследования власти должны обнародо-
вать до 1 апреля будущего года. 

Табор уходит...
В августе по всей Европе начались массовые выселения цыган. 

Начала Франция, где цыган считают источником криминала.
Инициативу Парижа подхватили другие страны.  Италия намере-

на действовать жестче. А в Литве, глядя на «старших товарищей» по 
ЕС, решили снести постройки табора близ Вильнюса. Многие цыгане 
не выполняют требований, предусмотренных властями ЕС для пре-
бывания граждан одних стран в других странах Евросоюза: у цыган 
нет гарантированного дохода, соответствующего стандартам, они не 
соблюдают правила социального страхования. В некоторых странах 
Евросоюза применяется принудительная стерилизация цыган. Такие 
случаи зафиксированы в Венгрии, Словакии, Чехии.



4 ЗА ПОБЕДУ! № 30 (466) 1 сентября 2010 года

Понятия «организованная преступность» в республике не существует

ЗА ПОБЕДУ!
Свидетельство о регистрации ПИ № ТУ 24 - 00132.

Выдано 22 сентября 2009 года Управлением Федеральной службы 
по надзору в сфере связи, информационных

 технологий и массовых коммуникаций по Красноярскому краю.

УЧРЕДИТЕЛЬ:
Красноярский краевой

комитет КПРФ

РЕДАКТОР:
А. Г. КОЗЫРЕВ

АДРЕС УЧРЕДИТЕЛЯ: 660017, г. Красноярск,ул. Ленина, 113 , 7-й этаж

АДРЕС РЕДАКЦИИ: 660017, г. Красноярск,ул. Ленина, 113 , 7-й этаж

ДЛЯ ПИСЕМ В РЕДАКЦИЮ: 660017, а/я 6150. 

ТЕЛЕФОН: (391) 229-60-75.

E-MAIL: alkozirev@yandex.ru МЫ В ИНТЕРНЕТЕ: www.kprfkrsk.ru

Подписной индекс 31387
Заказ № 275. Тираж 8.000 экз. Объем 4 А2
Отпечатано в типографии «Красноярский рабочий»  

660058, Красноярск, пер. Выборгский, 9
Газета выходит еженедельно, по средам

Рукописи, поступившие 
в редакцию, не рецензируются 

и не возвращаются.
Нет возможности вступать 

в переписку по этому поводу.
Время подписания 

по графику: 9.00. Фактически: 9.00
Сдано в печать

31 августа 2010 года

 Я

 Т

 Э

Бюро крайкома пар-
тии выражает соболез-
нование родным и близ-
ким трагически погиб-
шего члена КПРФ, гла-
вы поселения Шошино 
Минусинского района

Николая
Александровича 

Золотарёва.

ОТАЛИТАРИЗМ ви-
ден сразу, как толь-
ко сходишь с поезда: 
чистейший, вылизан-
ный угнетенными жи-

телями Привокзальный район (на 
нижнем снимке), где нет ни одно-
го бомжа! 

Куда же подевались эти за-
мечательные, свободолюбивые 
люди? Да нет им места в тотали-
тарном государстве, их тут вы-
возят в ЛТП и принудительно ле-
чат! Какой возмутительный пере-
житок совкового тоталитаризма! 
То ли дело любой вокзал Москвы-
матушки: как выйдешь – сра-
зу аромат свободы от десятков 
вольнолюбцев без определенно-
го места жительства, спящих на 
каждой вокзальной лавке.  Весь 
стиль Минска пропитан угнете-
нием, порабощением, кровью и 

Братская Белоруссия глазами очевидца

страданиями несчастных людей, 
которые вынуждены сами содер-
жать свой город в чистоте, так как 
тоталитарное правительство не 
завозит по 2–3 миллиона трудо-
любивых гастарбайтеров из Тад-
жикистана и других толерантных 
стран. Тоталитарное правитель-
ство заставляет граждан тру-
диться самостоятельно. 

Но этим не исчерпывается 
список всех несчастий, выпав-
ших на голову братского бело-
русского народа… Окраины го-
рода тоже приходится драить, 
привязывать каждое диктатор-
ское дерево веревкой к висель-
ному столбику.

Я забыл сказать политмини-
мум о мучителе, сатрапе, кото-
рый заправляет всем этим изде-
вательством над правами и сво-
бодами (обще)человека. Зовут 

этого последнего диктатора ос-
вобожденной Европы Александр 
Григорьевич Лукашенко. Он же 
«Батька».  Он же «дядя Саша». А 
переехавшие в Минск колхозни-
ки зовут его не иначе, как «Ко-
лин папа». Кстати, о колхозниках. 
Они были абсолютно счастли-
вые люди, но им дали квартиры в 
Минске, когда они решили пере-
браться в город… 

Здесь ключевое слово – 
ДАЛИ. Эти бедолаги так мечта-
ли двадцать лет питаться суха-
рями и пахать на ипотеку, чтобы, 
как это принято во всем цивили-
зованном мире, КУПИТЬ кварти-
ру, а им эту квартиру ДАЛИ. Сей 
возмутительный пережиток со-
вка остался только в тоталитар-
ной Беларуси. Неудивительно, 
что сии ныне живущие в Минске 
колхозники являются основной 
частью молчаливой оппозиции, 
ведь это именно «Колин папа» 
виноват в том, что они лишились 
всех благ капиталистического 
общества и вынуждены от безде-
лья пить водку у подъезда, рас-
сказывая друг другу о том, какие 
они охерительные парни, у кото-
рых на всю Беларусь самая боль-
шая проблема – это шестилет-
ний мальчик Коля.

Они готовы посадить в кресло 
президента любого, лишь бы не 
«Колиного папу». Но тоталитар-
ный режим не дает осуществить-
ся их мечтам, а мечтать им боль-
ше не о чем – ведь квартиры им 
уже ДАЛИ, работа есть, жратва в 
магазинах – сколько хочешь, да 
еще такая, что после нее цивили-
зованная еда в красивых упаков-
ках и с десятком «Е» уже не ле-
зет. Короче, сплошной тоталита-

ризм.  Жратва (те самые сто со-
ртов колбасы, о которых мечтали 
в совке, помимо наркотиков, ор-
гпреступности, коррупции и пр.): 
до безобразия натуральная еда. 

Строящиеся дома... которые 
сдают в тоталитарно короткие 
сроки без каких-либо демократи-
ческих задержек, а за несчастные 
случаи на этих стройках негуман-
но сажают хозяев строек.

А еще несчастных белорусов 
заставляют читать в самой боль-
шой тоталитарной библиотеке в 
мире (на снимке справа).

В Беларуси практически не-
возможно дать взятку! Не вери-
те? Ну еще бы! Мы, как и жите-
ли любой цивилизованной стра-
ны, даже не можем себе пред-
ставить, как общество может 
функционировать без замаслива-
ния волосатой лапы. Это же совок 
в самом страшном его воплоще-
нии! Только представьте себе ми-
лицию, работающую на одну зар-
плату... Но и это не всё. В Минске 
у милиции есть всего четыре (ЧЕ-
ТЫРЕ!) минуты, чтобы приехать 
на вызов, иначе уволят всю сме-
ну! Разве удивительно, что в Мин-
ске совершенно отсутствует пре-
ступность. Ни тебе грабежей, ни 
воровства, об убийствах остает-
ся только мечтать, даже в магази-
нах никто не обсчитывает! Чистой 
воды тоталитаризм!

Понятие «организованная пре-
ступность» было уничтожено со-
вершенно недопустимым анти-
гуманным способом, как вер-
но заметили  в фильме «Крест-
ный Батька». Дядя Саша сказал: 
«Воры в законе – нах!», что явля-
ется сокращенным от фашист-
ского «nach Osten!», и теперь в 

Как живётся при «крёстном батьке»?

Беларуси нет воров в законе, и 
нет такого показателя цивилизо-
ванности общества, как оргпре-
ступность! Но еще более возму-
тительно отсутствие наркотиков 
в стране! О настоящем гламуре 
из Среднего Востока или тем бо-
лее Латиносии можете даже не 
мечтать! Как можно растить де-
тей в такой ужасной стране? Де-
тям что теперь? – ходить в спор-
тивные секции, которых, как пи-
терских грибов после дождя, на-

росло по всему Минску? Где же 
демократия?

Хотелось еще съездить в про-
винцию и посмотреть на изму-
ченных непосильным трудом 
крестьян, которые уже убрали 95 
процентов урожая. А комбайны 
тех районов, которые уже убрали 
урожай, теперь помогают на де-
мократических полях в Смолен-
щине да Брянщине.

Но разве можно так сразу по-
гружаться в тоталитаризм, даже 

Проглядели...р

ЛЕКТРОННЫЙ спра-
вочник Министерства 
обороны РФ «Оружие 
России» сообщил о 
том, что научно-про-

изводственным предприятием 
«РусБал» на средства военного 
ведомства осуществляется раз-
работка пневматических маски-
ровочных макетов зенитных ра-
кетных комплексов и ракетных 
установок для Сухопутных войск 
РФ. Ее завершение планирует-
ся к концу 2011 –  началу 2012 го-
дов. Причем речь идет о макетах 
не только новой военной техни-
ки, но и давно принятой на воо-
ружение.

Российская армия уже третий 
год (с самого начала эпохальных 
реформ) снабжается надувными 
макетами военной техники, ко-
торые даже с расстояния 100 ме-
тров трудно отличить от насто-
ящих танков, самолетов или ра-
кетных установок.

По словам представителей 
Минобороны, создание таких 
макетов является продолжени-
ем того опыта, который был по-
лучен советскими военными во 
время Великой Отечественной 

Hовое секретное
оружие Сердюкова
Реального вооружения в стране становится всё меньше,

а надувного... значительно прибавляется

войны, когда для введения в за-
блуждение немецких разведчи-
ков использовались фанерные 
танки и орудия из бревен. В то 
время как реальная техника пе-
ребрасывалась в другое место, 
самолеты-разведчики противни-
ка отмечали бронетехнику и ору-
дия на прежних местах.  Идея, 
конечно, здравая. Но во время 
Великой Отечественной войны 
было что перебрасывать с места 
на место. Сегодня боевой техни-
ки настолько мало, а сокращает-
ся она настолько быстро, что «ре-
зиновое оружие» нынешнего ми-
нистра обороны воспринимается 
как анекдотичный способ запу-
гивания вероятного противника 
макетами вместо реальных бое-
вых средств.  Недавно предста-
витель Минобороны с помпой со-
общил о поставке в войска аж 20 
танков. Напомним: у нас в стра-
не действует программа перево-
оружения армии до 2015 года. На 
ее реализацию было выделено 
около 5 триллионов рублей. Пла-
нировалось, в частности, пол-
ностью перевооружить 40 тан-
ковых батальонов. Такими тем-
пами, как сейчас, на это потре-

бовалось бы лет 10.
Но Минобороны на-
шло сногсшибатель-
ный выход. Приняли
решение сократить
количество танков в 
Российской армии
с 22 000 до двух ты-
сяч единиц. Теперь 
танковых батальонов
останется 20. Зна-
чит, перевооружить 
их можно в два раза 
быстрее и дешевле. 

Однако НАТО 
держит в Европе в 
полной боевой го-
товности 23 650 тан-
ков.  Северная Корея 
– и та имеет 3500 
танков, почти в два 
раза больше, чем за-
планировал Сердю-
ков для России. Зато
мы недостающие
боевые машины за-
меним резиновыми.
И вся недолга. По-
лучается, что реальные боевые 
танки военное ведомство сокра-
щает и пускает на лом десятками 
тысяч, зато им на смену наводня-
ет войска надувными игрушками. 
В таком контексте действия Ми-
нистерства обороны выглядят по 
меньшей мере комично.  Макеты 
применяет не только Россия. В 
армии США, например, имеются 
макеты самоходных гаубиц, бук-
сируемых артиллерийских ору-
дий, транспортных машин и дру-
гой военной техники из надувно-
го трубчатого каркаса, требуе-
мая форма придается им за счет 
материала обшивки. В Германии 
фирмой «Баллонфабрик» произ-
водятся надувные макеты тан-
ков, машин, самолетов и зенит-
ных ракетных комплексов. Но... 
Само по себе то, что наше Ми-
нистерство обороны занимает-
ся переходом с деревянных му-

ляжей на надувные, – явление 
нормальное. Проблема в том, что 
у нас идет перекос: реального 
оружия становится все меньше, 
а надувного ... значительно при-
бавляется.  Стоит добавить, что 
соответственно вместо загруз-
ки реального ВПК Минобороны 
все больше загружает «игрушеч-
ное». Помимо закупки макетов 
ЗРК С-300 Минобороны РФ про-
должает финансировать опытно-
конструкторские работы по соз-
данию других перспективных об-
разцов маскировочной техники. 
В частности ведется разработка 
надувных макетов танков и бое-
вых самолетов, в том числе ис-
требителя Су-27. Закупка маски-
ровочной и имитационной тех-
ники предусмотрена российской 
госпрограммой вооружения на 
период до 2015 года.

www.svpressa.ru.p

с научной целью? Да еще в тота-
литаризм, не имеющий ни сво-
ей нефти, ни газа, вообще ниче-
го, кроме торфа и тяжелого со-
вкового машиностроения, легкой 
и текстильной промышленности, 
бесплатных больниц, школ и уг-
нетенного крестьянства?  В об-
щем, не выдержал я в этой стра-
не больше чем два дня.

www.contr-tv.ru.

Россия в петле реформ

Вот хамелеоны!
Под таким заголовком вы-

шел материал в газете «Со-
ветская Россия».

Дважды Герой Советского 
Союза генерал-майор Алексей 
ЛЕОНОВ много лет назад пер-
вым из землян совершил выход 
в открытый космос. Сегодня он 
открывает для россиян, в том 
числе и жителей Калужской об-
ласти, новые горизонты, пред-
ставляет проекты строитель-
ства малоэтажных поселков.  

– Алексей Архипович, как 
же это вдруг такая «призем-
ленная тема»?..

– Не вдруг. В качестве пред-
ставителя совета директо-
ров крупной компании, специ-
ализирующейся на возведе-
нии малоэтажного жилья, я за-

Антисоветские высказывания 
космонавта Леонова

нимаюсь этим уже несколько 
лет. Прямо из Обнинска лечу в 
Оренбург, где мы намерены по-
строить целый город в 3,5 ты-
сячи индивидуальных домов. И 
потом, что значит «приземлен-
ная тема»?  Каждому челове-
ку нужны кусочек земли и свой 
дом. Разве мы могли мечтать 
об этом при Советской власти?  

– Вот уж не ожидал тако-
го откровения. Все-таки ваш 
«звездный час» пришелся 
именно на эти годы...  

–  Да ладно... Какой ценой 
нам все доставалось? Взять 
даже космическую програм-
му. Я вообще не понимаю тех, 
кто восхваляет Сталина. Это же 
был палач! Мы войну выиграли 
не за счет его «умелого» руко-
водства, а за счет миллионов 

солдат, которых бросали в мя-
сорубку. Из тех времен я бы взял 
систему образования и систему 
здравоохранения, а остальное 
пусть останется в прошлом.

– Вы что же, склонны идеа-
лизировать настоящее?  

– Какое там... Не поймешь, 
кто страной управляет. Депу-
таты поражают своим циниз-
мом, продажностью. Но я верю 
в счастливое будущее, которо-
го заслужила наша страна, вижу, 
какие на горизонте появляются 
люди – с масштабным мышле-
нием и ясными целями, знаком 
с ними и по мере возможностей 
стараюсь претворять наши со-
вместные планы в жизнь.  

– Можно сказать, это ваш 
третий полет?

– Ну а что? И на земле летают.

ДРУЖИЛ со мно-
гими прекрасными 
композиторами, та-
кими, как мой друг  
Ян Френкель, оча-
ровательный Вале-

рий Зубков, и многими други-
ми. Сейчас я хочу рассказать 
одну историю о Владимире Ша-
инском.

12 апреля в день космонав-
тики Шаинский, Зубков и я вы-
ступали для космонавтов, а по-
сле концерта генерал-полков-
ник Каманин увез нас на банкет. 
На банкете также присутство-
вали другие высшие военные 
чины; особенно мне запомнился 
дважды герой Советского Сою-
за, летчик-испытатель в звании 
генерал-майора. 

Обаятельный интеллигент-
ный человек с прекрасным рус-
ским языком, он рассказывал 
забавные истории из жизни ис-
пытателей, коснулся Шестид-
невной войны, высоко отозвал-
ся о мастерстве израильских 
летчиков, посетовал, что совет-
ским летчикам пришлось вое-
вать далеко от родины, и многие 
из них были сбиты на арабо-из-
раильском фронте.

Неожиданно встал подвы-

пивший Шаинский: 
– Нечего у нас летать! Будете 

летать – будем сбивать! 
Генерал слегка оторопел от 

этого неожиданного заявления, 
но спокойно сказал:

– Мы не выбираем. Согласно 
присяге мы подчиняемся прика-
зу…

– Нас, – перебил Шаинский, 
подчеркивая слово “нас”, – ваш 
приказ не интересует. Летайте 
где хотите, но к нам мы лезть не 
позволим.

– Мы – военные люди, – пы-
тался объяснить летчик, – и ле-
тим туда, куда нас посылает ко-
мандование, – но Шаинский 
гнул свое:

– У нас вы не разлетаетесь –
будем сбивать. Мы отобьем охо-
ту воевать против нашего госу-
дарства! А еще раз полезете – 
будем уничтожать прямо на со-
ветских аэродромах

... Мы с Зубковым слушали 
нашего обычно тихого, очарова-
тельного, а тут вдруг разгуляв-
шегося, Шаинского одновре-
менно с восхищением и ужасом. 
В душе мы были с ним согласны, 
но, как говорят одесситы, – «на-
шел время и место». Он нагово-
рил примерно на 25 лет каторги, 

у р уНа заметку пропагандисту

а наш срок, как слушавших и не 
возражавших, тянул лет на де-
сять. Что самое удивительное, 
ни один из присутствующих не 
поспешил выступить с фальши-
во-патриотическим заявлени-
ем, доказывающим его любовь 
к Советской власти; наоборот, 
они даже как бы сочувственно 
отнеслись к сказанному Шаин-
ским.

– Я прекрасно понимаю вашу 
позицию, – сказал Каманин, – но 
меня немного удивляет тот факт, 
что вы написали такое количе-
ство прекрасных русских песен, 
а живете мыслями и чувствами 
Израиля.

– Все мои песни – еврейские, 
– заявил Шаинский. – Это пе-
ределанные под якобы русские 
песни кадиши. – Смотрите,  –
сел за рояль и начал играть сна-
чала свои песни, а потом соот-
ветствующие им еврейские мо-
литвы, подробно объясняя, как 
он их подгонял под русский ко-
лорит. 

Вечер закончился все-
общим повальным хохотом.

Борис ПЕСЧАНСКИЙ.
www.courier.co.il

Вот тебе и Шаинский! 

Выгодное 
дело

Стремление многих молодых 
людей в России работать в госу-
дарственном аппарате и особен-
но в команде премьер-министра 
–  вопрос не только престижа, но 
и доходов. По данным Росстата, 
подчиненные Владимира Пути-
на лидируют по размеру зарплат 
среди чиновников, получая 2240 
евро в месяц, тогда как средний 
доход сотрудников администра-
ции президента составляет 2040 
евро. «Эта разница в 200 евро 
сама по себе символизирует про-
пасть, разделяющую двух лиде-
ров: покинув Кремль в 2008 году, 
Владимир Путин сохранил свое 
первенство», – пишет Les Echos.

Средняя заработная плата в 
России едва достигает 500 евро, 
но федеральные чиновники по-
лучают около 1300 евро. Это, 
конечно, меньше, чем у их кол-
лег в руководстве страны, но до-
статочно, чтобы вызвать зависть 
и злобные комментарии в Ин-
тернете – главном пространстве 
свободы слова в России, отме-
чает газета. Во всех нормальных 
странах госчиновники получа-
ют хорошую зарплату. Вот толь-
ко два дополнительных условия 
должны соблюдаться: они долж-
ны грамотно и качественно де-
лать свою работу и НЕ должны 
получать никаких... Прописные 
буквы и многоточие красноре-
чиво свидетельствуют о ситуа-
ции в стране, привычной к тому, 
что для быстрого урегулирова-
ния проблемы надо давать взят-
ки и «подарки» милиционерам, 
судьям и высокопоставленным 
чиновникам. Именно эта практи-
ка, с которой призваны бороться 
антикоррупционные меры Крем-
ля, уже давно является привле-
кательной стороной госслужбы. 
Особенно в глазах молодых рос-
сиян, стремящихся сделать ка-
рьеру.

Поколение 
изгнанников

Коррупция вынуждает луч-
ших и умнейших граждан России 
бежать за границу, утверждает 
The Newsweek. Четыре года на-
зад Евгений Чичваркин, высту-
пая на Российском экономиче-
ском форуме в Лондоне, заявил, 
что новое поколение молодых 
бизнесменов готово интегриро-
вать Россию в мировую экономи-
ку. Теперь Чичваркин снова на-
ходится в Лондоне, но не в каче-
стве живой рекламы инвестиций 
в Россию, а в качестве беглеца. 
Два его деловых партнера сидят 
в тюрьме, его компания продана 
после нескольких обысков, про-
веденных российской милици-
ей, в апреле при загадочных об-
стоятельствах скончалась мать 
Чичваркина. Самого Чичваркина 
объявили в розыск по обвинени-
ям в похищении человека и вы-
могательстве, при этом он уверя-
ет, что обвинения сфабрикованы 
шайкой «оборотней в погонах» –
чиновников и милиционеров, ко-
торые используют закон для вы-
могательства у бизнесменов и 
кражи чужих фирм. «Поколени-
ем изгнанников» можно назвать 
целую волну бизнесменов, юри-
стов, бухгалтеров и банкиров, ко-
торые бежали за границу после 
того, как были обворованы кор-
румпированными сотрудниками 
российских правоохранительных 
органов и получали от них угро-
зы, повествует журнал. По оцен-
кам Transparency International, 
каждая третья российская фир-
ма сталкивалась с попыткой рей-
дерства со стороны правоохрани-
тельных органов. Число россий-
ских бизнесменов, которые бо-
ятся возвращаться на родину в 
страхе перед арестом, явно изме-
ряется тысячами.

Утечка умов и чиновничий 
рэкет наносят колоссальный 
ущерб экономике, полагает изда-
ние. Коренной причиной пробле-
мы является «союз нечестивых» 
– альянс российских правоохра-
нительных органов с преступным 
миром, утверждает журнал. Мно-
гие чиновники, сотрудники ми-
лиции и спецслужб направляют 
свои усилия на выявление фирм, 
уязвимых к рейдерскому захвату. 
Рейдерство в России часто имеет 
политический оттенок. 

«В России небезопасно иметь 
собственност»,– говорит Алек-
сандр Добровинский, адвокат 
Владимира Некрасова. Некра-
сов потерял свою сеть магази-
нов косметики «Арбат-Престиж» 
и был заключен в тюрьму после 
того, как в 2008 голу отказался 
продать компанию за гроши кор-
румпированным сотрудникам 
МВД. Президент Медведев при-
звал российских чиновников пе-
рестать кошмарить бизнес, но его 
речи против коррупции в основ-
ном игнорируются, замечает из-
дание.

                       

ПЕРВЫЙ. Царь Алексей Михайлович взял его у голландцев, 
перевернув для различия. Этот флаг использовался для обма-
на европейских таможенников на российских торговых судах. 
С самого начала – ложь и холуйство перед Западом.

ВТОРОЙ. Под этим флагом происходила коронация Нико-
лая II, кончившаяся Ходынской трагедией. Царствование это-
го царя было одним из самых позорных в российской истории.

ТРЕТИЙ. Под этим флагом была проиграна Русско-япон-
ская война.

ЧЕТВЁРТЫЙ. С началом Первой мировой войны этот флаг 
циркуляром МВД был введён  для «поднятия патриотизма на-

селения». Эту войну Россия проиграла. 
ПЯТЫЙ. Во время Февральской революции, несмотря на то, 

что красный флаг широко использовался и верхами, и низами, 
Временное правительство сделало его единственным государ-
ственным флагом, отменив чёрно-жёлто-белый. Под ним к Ок-
тябрю страна была практически развалена.

ШЕСТОЙ. Под этим флагом белые проиграли Гражданскую 
войну, а власовцы изменили Родине и были разбиты.

СЕДЬМОЙ. Под этим флагом «перестройщики» развалили 
СССР, проиграли первую Чеченскую войну, грабили и уничтожа-
ли народ.  Да, под ним были выиграны вторая Чеченская и Гру-

зинская войны, но исходя из вышеизложенного, – во-
преки, а не благодаря ему.

ВОСЬМОЙ. Под этим флагом нынешняя Россия 
стремительно деградирует.

ДЕВЯТЫЙ. Под этим флагом сегодня бесятся –
ПОД «БЕСИКОМ» – «перестройщики-2», жаждущие 
добить страну.

ДЕСЯТЫЙ. Думайте сами. 

www.moskprf.ru

Василий Шукшин. АФОРИЗМЫ

Факты из истории российского триколораЛожь,ложь, ложь... Ложь – во спасение, ложь 
– во искупление вины, ложь – достижение цели, 
ложь – карьера, благополучие, ордена, кварти-
ра... Ложь! Вся Россия покрылась ложью, как ко-
ростой!

Когда нам плохо, мы думаем: «А где-то кому-
то хорошо!». Когда нам хорошо, мы редко дума-
ем: «А где-то кому-то плохо!»

Добрый, добрый... Эту медаль носят через 
одного. Добро  – это доброе дело. Это не просто. 
Это трудно! Не хвалитесь добротой! Не делайте 
хотя бы зла!


